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Пролетарии Scex т рап , соеЬипяйшсь! ф  Досрочно выполнены обязательства, принятые 

коллективом треста «Томлесстрой» к XXVII 
съезду КПСС. Есть д в у х м е с я ч н ы й  п л а н  
строительно-монтажных работ. Среди подразделений 
лидирует Белоярский К1гопнчныи завод, который к 
20 февраля выпустил 1.260
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ТЫСЯЧ штук кирпича.

ф  Животноводы области выполнили предсъездов
ские обязательства: с начала зимовки произведено 
65 тысяч 300 тонн молока, с начала года реализо
вано 23 тысячи тонн молока и 10 тысяч 564 тонны 
мяса.

^  95-миллионный манометр со дня основания 
предприятия —  итог социалистического соревнова
ния заводчан в честь XXVII съезда партии. Выпус
тив юбилейный манометр, коллектив завода досроч
но закрыл договорные обязательства двух месяцев, 
а всего за минувшую пятилетку. выпущено столько 
же приборов, сколько за первые 20 лет существова
ния предприятия.

♦  С хорошим настроением встретил X X VII съезд 
КПСС коллектив Томской спичечной фабрики «Си
бирь»: по итогам минувшей пятилетки предприятию 
присуждено второе место по министерству. Выпол
нены напряженные дополнительные обязательства. 
Сверх задания выпущено 12 тысяч ящиков спичек 
и 100 тонн стружки. Сэкономлено в ходе предсъез
довской вахты на 79 тысяч рублей сырья и мате
риалов.

Пройти ВСЮ пятилетку
Н А  В О Л Н Е  Т Р У Д О В О Г О  П О Д Ъ Е М А

О ТОМ, ЧТО такой подъем на
лицо, говорят итоги первых ме
сяцев 1986-го, деловой, рабо
чий настрой коллективов. Бесе
да нашего корреспондента 
В. Иванова с секретарем Том
ского обкома КПСС М. С. Ко
зыревым —  и комментарий 
к ним, и о д н о в р е м е н н о  
обозначение контуров нерешен
ных проблем.

— Михаил Степанович, предсъездовское со
ревнование трудовых коллективов явилось 
мощным импульсом ускорения на старте пя
тилетии. Практически все предприятия обла
сти брали к съезду повышенные социалисти
ческие обязательства. Что можно сказать о 
их выполнении?

— Прежде всего я бы назвал несколько 
общих показателей. По сравнению с про
шлым годом, например, объем промыш
ленной цродукции в январе возрос на 11,9 
процента, строительно-монтажных работ— 
на 30, закупки мяса— н̂а 18, молока— н̂а 5, а 
рост товарооборота и бытовых услуг— с̂оот
ветственно на 8,1 и 12 процентов. В боль
шинстве ведущих отраслей превьппены 
плановые темпы роста.

С программами двух месяцев к сегодня
шнему дню только в промьшшенности 
справились 74 предприятия, 145 цехов, 313 
З^асткоБ, 1.250 бригад, около 25 тысяч 
передовиков производства.

—  к  сегодняшнему дню намечались и кон
кретные рубежи. Наиболее важные из них на
шли отражение в социалистических обяза
тельствах области.

— Порадовали строители и . эксплуатаци
онники химической отрасли. В объе
динении «Томскполимир» начат вьшусж 
карбамидных смол. Вступили в строй дей
ствующих Озерное и Ломовое месторожде
ния нефти. На пять дней раныпе срока 
выполнили обязательства работники лес
ной промышленности. Перекрыты наме
ченные рубежи по продаже государству 
мяса и молока. ,

— Что же позволияр коллективам, 'сдержав
шим слово, стать лидерами?

— В адрес «Томлеспрома» в этом году 
добрых слов сказано уже немало. И все- 
таки я бы хотел привести в пример имен
но лесозаготовителей.

Как известно, инициатива объединения 
вывезти 29 процентов древесины от годо
вого объема к дню открытия съезда пар
тии и 58 процентов к 1 мая одобрена 
Центральным Комитетом КПСС. Это нало
жило на работников лесной отрасли осо
бую ответственность. Да и, как вы пони
маете, не только на них.

Ha^^eлить на ударный труд с первых 
дней помогла массово-политическая рабо
та партийных организаций, оперативность 
хозяйственных органов. Ни один вопрос: 
будь то рациональная рассташовка pa6oj 
чих и машин, организация круглосуточной 
работы, создание бытовых условий для вы
сокопроизводительного труда, организащия 
социалистического соревнования — не ос
тавался вне поля зрения парткомов. Все
охватывающее партийное влияние прида
ет предельную целенаправленность всему 
лесозаготовительному процессу.

На примере лесной отрасли ясно вид
но, насколько важно в любой работе ис
пользовать накопленный опыт. Отработан
ная в прошлом году система организации 
социалистического соревнования за еже
месячную вывозку миллиона кубометров 
леса явилась основой сегодняшних дости
жений.

— Пример работы лесозаготовителей пока
зателен для многих предприятий и партийных 
организаций. Тем более что опыт есть кому 
перенимать. В связи с зтим следующий во
прос напрашивается сам собой. Обязательства 
области своего рода сумма, где слагаемые — 
обязательства отдельных коллективов. В со
ревновании, в том числе и предсъездовском, 
есть не только призеры. Не секрет: ведь
порой одни напрягаются, бросая в бой все ре
зервы, а другие...'

— Есть, к сожалению, и «другие». Те, 
кто на общей волне энтузиазма попал с 
самого начала года в разряд отстающих. 
Таких предприятий в промьппленности об
ласти 16. Это вдвое меньше, чем в прош
лом году, да и в любой год минувшей пя
тилетки Однако даже такая оговорка слу
жить у.о>шением, конечно же, не может.

Остановлюсь для примера на двух кол
лективах — ГПЗ-5 и электромеханическо
го завода. Руководители, коммунисты под
шипникового не сумели на старте пяти
летки преодолеть недостатки, что накап
ливались в последние годы. Взятые обяза
тельства не подкрепились инженерно-тех
ническими, организационными мероприя

тиями. Хромает работа снабженцев, нет 
ритмичности производства, а на предприя
тии — вместо того чтобы создать настрой 
на безусловное вьшолнение планов—зачас
тую растрачивают энергию на выискива
ние причин срывов. Однако в последнее 
щ)емя работу здесь улучшили^ Есть уве
ренность в том, что ГПЗ-5 выйдет из про
рыва.

— Чего «е скажешь о ТЭМЗе...
'—Совершенно верно. На электромехани

ческом никак не хотят учиться на своих же 
ошибках. Например, в очередной раз 
Госстандарт запретил на ТЭМЗе производ
ство отбойных молотков — основной про
дукции предприятия. Причина — несовер
шенство, устаревшая конструкция молот
ков. Знают об этом на заводе? Разумеет
ся. Не случайно я подчеркнул: «в оче
редной раз». Вопрос о замене продукции 
решается на заводе чрезвычайно медлен
но. Нужны не кивки на отраслевые инсти
туты, а энергичные действия. Ведь вопрос 
о молотках можно было поставить в ми
нистерстве отнюдь не в январе ньгаешне- 
го года. К сожалению, вьщустила его из- 
под контроля и партийная организация 
завода.

Есть где проявить принципиальность 
коммунистам ТЭМЗа и в других вопросах: 
слабо работает служба комплектации, до 
30 процентов бракованной продукции вы
пускает литейный цех, низка производст
венная и технологическая дисциплина, 
требуется поднять ответственность сред
него управленческого звена...

— Тенденции к лучшему намечаются...
— Везде, где партийные организации 

перестра'ивают свою работу. Примером то
му может служить работа по преодолению 
отставания нашими нефтяниками. Усили
ли свое влияние парткомы нефтегазодо
бывающих управлений, энергичнее стал 
действовать Стрежевской горком КПСС. 
Перемены к лучшему наблюдаются как в 
хозяйственном управлении, так и в идео
логическом обеспечении поставленных за
дач. ' На новую ступень подйимается сорев
нование нефтяников, активнее заработали 
средства массовой информации и пропа
ганды района. Такая перестройка находит 
поддержку, помощь со стороны областного 
комитета партии. Активизировалась дея
тельность культурно-просветительных уч
реждений Томска по обслуживанию севе
рян, реализуется широкая социальная про
грамма для нефтяников.

В итоге томские нефтяники вышли на 
суточный график добычи;

— Хотелось бы остановиться еще на одной 
хорошей традиции томичей, тем более что 
ее еще предстоит реализовать — о вы
полнении промышленностью области в первом 
квартале 26 процентов годовой программы. 
Ведь именно здесь отчетливо проявляются 
черты «томского ускорения», органически' со
четающегося с высоким стартовым напряже
нием новой пятилетки.

— Верно. Прежде всего следует сказать 
о том, что даже по сравнению с прошлым 
годом (когда удельный вес плана первого 
квартала составлял 26 процентов годового) 
мы сделали шаг вперед. Болешинство 
предприятий и отраслей, включив свои 
обязательства в план, подняли и общий 
покшзатель удельного веса первых трех 
месяцев в программе года. Это позволяет 
более четко строить работу и по реализа
ции намеченного.

Опыт промышленных предприятий раз
вивается и вглубь, и вширь. Так, жилья 
нынче в первом квартале решено ввести 
не 20 процентов (что еще совсем недавно 
считалось большим достижением), а 25. 
Очень серьезное намерение, над реализа
цией которого предстоит крепко порабо
тать.

— Подяодя итог нашей беседе, Михаил Сте- 
паноеич, расскажите, на чем сегодня сосредо
точивается осмовное внимание областной 
партийной организации коммунистов области 
в хозяйственной деятельности?

— Если отмечать, так сказать, самое- 
самое, то это в первую очередь — выпол
нение напряженных планов текущей пяти
летки. Темпы роста производства, как вид
но по ее началу, закладываются очень вы
сокие. .Обеспечить их можно прежде всего 
за счет использования достижений науч
но-технического прогресса. На это направ
лена томская программа НТП «Ускоре- • 
ние-90». Качество продукции, всей на
шей работы, ресурсосберегающие тех
ника и ’ технологии, автоматизация и 
механизация трудоемких процессов, рекон
струкция предприятий, обновление ассор
тимента товаров — спектр направлений 
программы очень широк. Старыми, тради-

' ционными методами задачи новой пяти
летки не решить. Нужен новый подход. 
И, конечно же, действенное партийное 
влияние на ход дел. На это, безусловно, 
будет нацеливать коммунистов и откры
вающийся сегодня XXVII съезд КПСС.

Е с т ь  м и л л и о н
Механизаторы и води

тели отрядов плодородия 
Томского района с чес
тью вьшолнили свои 
предсъездовские обяза
тельства. Достигнута цель' 
ударного трехмесячника 
по вывозке органических 
удобрений на поля, в де
кабре объявленного в рай

оне. На поля доставлено 
миллион и тысяча- тонн 
органических удобрений. 
Особенно хорошо потру
дились механизаторы сов
хоза имени 50-летия 
СССР. Своими силами 
они вывезли 65 тысяч 
тонн органики. Также пе
ревыполнили обязатель
ства отряды пгЕодородия

совхозов «Корниловский», 
«Воронинский», «Победа», 
«Заря», «красное знамя», 
«Чернореченский», ОПХ 
имени Б.- Н. Сидоренко, 
ПМК-З объединения «Со- 
юзтомскмелиорация». Том
ское районное объедине
ние «Сельхозхимия», За
речное АТП.

А. МАМАКИН.

Делегат XXVII съезда КПСС

Престижный
индекс,

По конвейерам ТЗРО < 
индексом «Н» пошла но
вая серийная продукция 
Выполнен один из основ
ных Пунктов предсъез 
довских обязательств.

— Обратите внимание, 
— -замечает инженер 
экономист И. А. Богомо 
лова, — новршка едва 
запущена в серию, а от
ходов почти нет. *

Почему — -поняли, ког
да в красочно оформлен
ных обязательствах уча
стка, где работает пере
довая бригада ударника 
коммунистического тру
да А  Э. Сабаева, увиде
ли: «Довести бездефект
ную сдачу продукции до 
98 процентов». Два авто
матических литьевых аг
регата, которые смон
тированы здесь в конце 
прошлого года, — это по
казатель очень высокий.
. Бригада досрочно спра

вилась с планом двух 
месяцев, а вчера пёре- 
крыла сменное задание 
вполовину, вьшустив 450 
пар полихлорвиниловых 
сапог.

Да, в ходе предсъез
довской вахты двухме
сячный план по выпуску 
двух основных видов из
делий перекрыт и допол
нительно произведено 
обуви на 450 тысяч руб
лей. -Да, на 100 процен
тов с начала года закры
ты поставки. Однако 
«козырь» сегодняшней 
работы коллектива в 
том, что все цехи и под
разделения ориентирова
ны на производство но
вейшей продукции! За
действован участок элек- 
тропреосов, установлен 
манипулятор на разгру
зочной площадке, освое
ны скоростные литьевые 
агрегаты... И вот нака
нуне открытия ХХУП 
съезда КПСС в торговую 
сеть поступили ориги
нальные модификации 
томских кроссовок и 
прогулочных туфель,
детской обуви.

Н. ЧУКОВ.

П л ю с

Э К О Н О М И Я

'На пять дней раньше 
намеченного срока спра
вился с предсъездовски
ми социалистическими 
«йязательствами коллек
тив Межениновской брой
лерной фабрики. Произ
ведено 1.650 тонн мяса 

■ птицы. А к дню откры
тия XXVII съезда КПСС 
сверх этих обязательств 
получено еще 70 тонн 
продукции.

Накал предсъездовской 
трудовой вахты способст
вовал вскрытию резервов 
производства. В день Все
союзного коммунистиче
ского субботника весь 
коллектив фабрики pa6oj 
тал на еэгсономленной 
электроэнергии, а брой
лерное производство — и 
на сэкономленных кор
мах. Наилучших резуль
татов добились рабочие 
2-го, 4-го, 5-го и 10-го це
хов, бригады В. Е. Иваш- 
ко, Р. М. Быковой и дру
гие.

В. эмих,
секретарь партбюро
Межениновской брой

лерной фабрики.

Надежная
работа

Участок башенных кра
нов УМ-2 треста «Спец- 
строймеханизация» 19 фев
раля выполнил план двух 
месяцев. Освоено 108 тьг- 
сяч рублей.

Большой вклад внесли 
бригады машинистов ба
шенных кранов лауреата 
Государственной премии 
В. Костебеловой и В. Вах- 
нера. Своевременно вела 
монтаж кранов бригада 
Э. Андерса, готовила для 
них пути бригада Г. Клю- 
ченко. А надежную рабо
ту кранов обеспечили 
слесари - ' ремонтники 
бригады Ф. Краснова.

Хорошая работа каждо
го человека обеспечила 
успех всего участка.

Н. ВАСИЛЬЕВ.

Т Е П Л Ы Е  Э Т И  З Е Р Н А
Л И Ч Н А Я  П Я Т И Л Е Т К А  П.  Г. П Р О Н Я Г И Н А

— Делегация Томской об
ласти должна была выле
теть в Москву 20 февраля 
1981 года, ранним утренним 
самолетом. В ту ночь я 
уехал домой после полуно
чи, чтобы собраться к отъ
езду и немного отдохнуть 
после цепи бессонных но
чей.

Вот-вот должен был пой
ти первый томский поли
пропилен, но он все никак 
не получался. Если первые 
технологические процессы 
шли нормально, то на выхо
де неизменно ожидал сбой: 
все не осуществлялась гра- 

' иулировка продукта. Тогда
шний директор комбината 
Виктор Гетманцев букваль
но дневал и ночевал возле 
агрегатов. Те, кто создал 
грануляционные установки 
и на правах шефа монтажа 
участвовал в работе, только 
руками разводили... Не 
шел конечный продукт — и 
все тут! Общее напряжение 
достигло апогея.

ОН — ЕДИНСТВЕННЫЙ В ТОМСКОЙ ДЕЛЕГА
ЦИИ ПРОИЗВОДСТВЕННИК, ПОЕХАВШИЙ НА 
СЪЕЗД ПАРТИИ ВО ВТОРОЙ РАЗ. ПРОШЛАЯ 
ПЯТИЛЕТКА ДЛЯ ПРОНЯГИНА ТОЖЕ НАЧИНА
ЛАСЬ СО СЪЕЗДА, А  КАК ЭТО ВЫЛО, ЛУЧШЕ 
ВСЕГО РАССКАЖЕТ ОН САМ:

Около . четырех часов ут
ра зазвонил телефон. Жена 
первой подняла трубку и 
ответила: «Конечно, конеч
но, сейчас же разбужу». Но 
я уже тянулся к аппарату. 
В трубке — голос Гетман- 
цева: «Спишь? Приезжай! 
Полипропилен пошел. В 
лучшем виде, как надо». 
Через десять минут дежур
ная машина «Химстроя» бы
ла у подъезда.

На пустынной дороге во
дитель гнал вовсю. Но я все 
просил: «Нажми еще!» Нако
нец приехали. Вошел в 
здание. Шумели экструде
ры, высыпая гранулы поли
пропилена в прозрачные

пластиковые мешки. Сияю
щие лица аппаратчиков 
ночной смены, наладчиков, 
монтажников. Гетманцев 
протянул мне два неболь
ших мешочка: «Бери, еще 
горячий, но уже томский. 
Вот ради чего все мы тру
дились здесь». Я взял эти 
мешочки, запустил в них 
руки, почуял тепло только 
что полученных гранул и 
стал пересыпать маленькие, 
белесоватые шарики, слов
но хлебные зерна в голод
ный год. Свершилось то, ра
ди чего тысячи людей в 
тесном содружестве работа
ли почти пять лет. До сих 
пор' храню записку Гетман-

цева: «Чувствуй себя на 
съезде спокойно, заказчик 
не подвел и не подведет. 
Первый гранулят полипро
пилена получен в 00.20, 20 
февраля 1981 года».

Мне хватило времени 
только на то, чтобы вер
нуться домой, наскоро рас
прощаться с семьей и ехать 
В аэропорт. Там уже собра
лась вся̂  наша делегация. 
Мое появление с мешочками 
полипропилена в обеих р^- 
ках было встречено с вос
торгом. Каждый хотел по
трогать долгожданные гра
нулы, своими руками ощу
тить тепло этих зерен. То был 
успех всей областной пар
тийной организации, всех, 
кто трудился на сооруже
нии первенца томской боль
шой химии, принципиаль
но нового для отрасли про
изводства. Потом па съезде 
наш Нефтехим был назван 
в числе важнейших пред
приятий страны...

(Продолжение на 2-й стр.)

ПРИНИНЙЙ, СЪЕЗД, Т р т в о й  ПОДАРОК!
ВЧЕРА ТОМСКИЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ, ВЫВЕЗЛИ ДВУХМИЛЛИОННЫЙ  

С Н А Ч А Л А  Г О Д А  К У Б О М Е Т Р  Д Р Е В Е С И Н Ы
Эстафету второго миллиона несли двадцать луч

ших предприятий объединения «Томлеспром». В  

редакцию поступили оперативные сообщения с мест.

Каргасок
Трем лесопунктам — Сав- 

гальскому, Новоюгинско:Ау, 
Октябрьскому — и Васю- 
гаяскому сплавучастку бы
ло предоставлено право вы
везти двухмиллионный ку
бометр.

При подведении итогов 
предсъездовского соревнова
ния названы и коллективы, 
завоевавшие абсолютное пер
венство в отдельных фазах 
лесозаготовок. По трелевке 
лидерами стали васюган1Ц>1. 
Сквозной комплекс В. И. 
.Былина — Л. П. Салькова 
уложил в штабеля 40 тысяч 
кубометров при двухмесяч
ном плане 33,3 тысячи. На 
вывозке и разделке не ока
залось равных сангальцам. 
Транспортный комплекс
Ф. Ю. Карапко доставил с 
делян 34 тысячи кубомет
ров, значительно перекрыв 
обязательство. Коллектив
под руководством Героя Со
циалистического Труда А. И. 
Усенко раскряжевал 25 ты
сяч кубов — на 9 тысяч 
больше запланированного. 
Флагман «Томлеспрома»-—

Каргасокский ЛПК—вывез к 
дню открытия съезда 304 
тысячи кубометров при обя
зательстве 295 тькяч.

Л. БЕСПАЛЬКО, 
инженер Каргасокского 

ЛПК.

Нарым
в Настоящее трудовое 

торжество превратили вы
возку двухмиллионного ку
бометра парабельские лесо
заготовители. На верхнем и 
нижнем складах состоялись 
митинги, победителям пред
съездовского соревнования 
вручены премии.

Наивысших показателей в 
период ударной вахты 
«XXVII съезду КПСС — 
27 стахановских декад» до
бился лесозаготовительный 
комплекс депутата област
ного Совета коммуниста 
С. П. Рыгалова. Сам брига
дир и садится за рычаги 
валочной машины. К месту 
погрузки хлысты подтяги
вает молодой механизатор 
И. И. Либрехт. Доверие за
служено упорным трудом — 
140-процентная выработка 
стала у Ивана нормой.

Более 20 лет работает в 
Парабельском леспромхозе 
водитель Е. А. Петров. Его 
добросовестность — пример 
для начинающих шоферов. 
«МАЗ» под управлением 
Евгения Афанасьевича и 
доставляет двухмиллион
ный кубометр во «владе
ния» разделочников Л. П. 
Шацкого с Нарымского 
сплавучастка. 160 процентов 
задания — такова средняя 
произво'дительность укруп
ненного комплекса. Надеж
ный ритм позволил раскря
жевать к дню открытия 
XXVII съезда КПСС 10 ты
сяч кубометров Леса. Это 
значительно больше, чем 
п1)едполагалось по плану 
двух ■ месяцев.

С. ШКАРИН, 
начальник планово-эко
номического отдела Па- 

рабельского ЛПХ.

Красный Яр
33 процента древесины 

от годового объема вывез
ли к дню открытия XXVII 
съезда КПСС лесозаготови
тели Красноярского лесо
пункта Ергяйского леспром
хоза.

Вальщик—молодой комму
нист С. В. Аносов, тракто
рист Г. П. Переверзенцев, 
оператор челюстного по

грузчика ветеран отрасли 
А. Н. Архипов, ударник 
коммунистического труда 
водитель В. И. Рыбуль — 
вот имена тех красноярцев, 
кому была доверена вчера 
эстафета двухмиллионного 
кубометра. Завершили ее 
разделочники В. А. Рейде- 
ля. Этот коллектив уже 
7 февраля выполнил обяза
тельства и дополнительно 
раскряжевал около двух 
тысяч кубометров леса.

...Флагами и плакатами 
украшен лесовоз, доставив
ший «миллионник». Атмо
сфера приподнятости за
хватила всех механизато
ров. Они понимают, что 
только ударным трудом за
служено повторное в этом 
году почетное право, и на
мерены работать еще луч
ше, бороться за мартовский 
миллион. С предсъездов
ским достижением коллек
тив красноярцев тепло по
здравил первый секретарь 
Кривошеинского райкома 
КПСС Н. А. Солтаганов.

Л. ДРАГУНОВА, 
инженер Ергайского ЛПХ.

Комсомольск
Алые ленты были повяза

ны через плечо всем меха
низаторам Комсомольского 
леспромхоза, принявшим

участие в вывозке двухмил
лионного кубометра.

Лесозаготовительный ком
плекс коммуниста Н. Ф. 
Пчелко — признанный ли
дер областного соревнова
ния. Верны традиции до
срочно выполнять социали
стические обязательства пе
редовики и Б этот раз. Двух- 
сменка на «ЛП-19» и, при 
необходимости, на трелев
ке позволила коллективу 
заготовить не 19,7 тькячи 
кубометров, а на тькячу 
больше. Понятно, с особой 
рабочей гордостью подтяги
вают хлыоты «миллионни- 
ка» трактористы В. И. Смир
нов, В. Н. Гребнев, В. И. 
Давыдов к сучкорезным аг
регатам, которыми управля
ют коммунист В. М. Гилев 
и Б. В. Арапов.

И вот уже двухмиллион
ный разгружен на нижнем 
складе. За дело принимает
ся комсомольско-молодеж
ная бригада разделочников 
А .. И. Капышева. Почетное 
право раскряжевать «крас
ный» кубометр коллектив 
заслужил, в частности, и 
отличным результатом по 
деловой: выход ее на 8,5 
процента превышает плано
вую.

Л. ВЫШЕГОРОДЦЕВА, 
инженер Комсомольского 

ЛПХ.
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(Продолжение.

Начало на 1-й стр.)
Да,, то был праздник, ка

кие нечасто случаются «в 
буднях великих строек». 
Но по силе напряжения, по 
разнообразию человеческих 
проявлений рабочие будни 
всегда интереснее праздни
ков. Потому что — сложнее.

А было всякое.
Напряжение стройки по

рою доходило до последних- 
пределов, когда, казалось, 
люди жили и работали 
только на нервах, и нервы 
были воспалены. Порою на
против: наступали затя
жные моменты томительной 
раскачки, когда что-то вро
де бы делается, а дело — 
не сдвигается. (Для натур

■г?
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ПАРТИЙНЫЙ съезд... 
Подготовкой к нему 
жила вся страна, все 

томичи, в том числе и кол
лектив нашего инструмен
тального цеха производст
венного объединения «Сиб- 
элсктромотор». Как особый 
день предсъездовской тру
довой вахты запомнит
ся коммунистический суб
ботник, п р о х о д и в ш и й  
15 февраля. Почетное за
дание «красной субботы» 
цех вьшолнил на 111 про- 
центов. . Отличились лгчас- 
ток коммуниста М. В.. Де- 
рюшова, группа электриков 
во главе с А. П. Муромце
вым, шлифовщик В. Г. Зи
новьев, слесарь В. С. Юр
ков, токарь М. Н. Волков и 
многие другие. Токарь О. В. 
Козлов и фрезеровщик 
секретарь цеховой партор
ганизации В. Ф. Харлов в 
день субботника первыми в 
цехе справились с пред
съездовскими социалистиче
скими обязательствами, до
срочно выполнив план двух 
месяцев. И в целом коллею 
тив неплохо начал первый 
год пятилетки.

Приятно сознавать, что к 
XXVII съезду КПСС мы 
подошли не с пустыми ру
ками, но еще важнее для 
нас понимание того, что 
цех имеет, если хотите, осо
бое отношение к делу, ко
торое на апрельском (1985 г.) 
Пленуме ЦК КПСС, в пред
съездовских документах 
названо важнейшим. Я 
имею в виду ускорение на
учно-технического прогрес
са. Сегодня более 80 про
центов продукции «Сиб- 
электромотора» проходит по 
высшей категории качест
ва. В новой пятилетке по
казатель должен быть еще 
выше, от этого, кстати, бу
дет прямо зависеть экономи
ческое благополучие произ
водственного объединения. ' 
Но чтобы продукция всегда 
отвечала требованиям вре
мени, она должна регуляр
но обновляться. Вот тут-то 
очень многое и зависит от 
инструментального, двух 
других цехов, обеспечиваю-
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щих основное производство 
технологической оснасткой, 
инструментом,, нестандарт
ным оборудованием. Инст
рументальный, чтобы не 
Подвести объединение, дол
жен работать четко, сла
женно, творчески.

Не скажу, что названные 
качества не в традициях 
коллектива. Слесари Герой

психология. Сама новая 
технология, планируемая в 
цехе, потребует коллектив
ной работы, но уже и сего
дня, до реконструкции, не
обходимость коллективной 
ответственности за конеч
ный результат ощущается 
остро. Трудно сполна обес
печить основное производ
ство, если даже один yi3

Лично причастны

ОТКРЫВАЯ
Н О В О М У
С Е Р Д Ц А

Социалистического Труда 
Б. И. Степанов, В. А. Апа
рин, токарь Г. И. Санников, 
термисты А. А. Христолю- 
бова и В. Р. Фоль, фрезе
ровщик Ю. Н. Чащин, ра
бочие, уже названные вна
чале, да и многие другие, 
трудятся умело и с душой. 
Однако было бы не по-пар- 
тийному утверждать, что 
коллектив уже сегодня пол
ностью готов к новому рит
му. Цеху требуется техни
ческое перевооружение. И 
оно планируется, специаль
ное постановление по это
му поводу принял партком 
объединения. Со Ефеменем 
нынешнее оборудование 
сменят новые станки, со
вершеннее станет техноло
гия. Но главной заботой для 
Ас, коммунистов, работаю
щих в инструментальном, я 
бы назвал психологический 
настрой коллектива.

Задача эта не так проста, 
как иной раз кажется. Цех, 
что называется, испокон ве
ков держался на индивиду
альной ''сдельщине, сложи
лась и соответствующая

слесарей (при отличной ра
боте всех других!) не будет 
справляться со своими обя
занностями. А речь ведь 
идет об освоении нового 
темпа, когда продукция 
станет обновляться регуляр
но, постоянно и уже от все
го цеха потребуется твор
ческий подход к работе.

Обсуждая предсъездов
ские документы и в свете 
их задачи «Сибэлектромо- 
тора», своего цеха, мы не 
могли не завести разговор 
о коллективньпс фсфмах 
организации и оплаты тру
да. Интерес к ним налицо, 
но живучи еще и сомнения. 
Чаще других раздается воп
рос: «Если объединить ра
бочих высокой квалифика
ции и новичков,' то вклад 
последних в общий «котел» 
окажется меньше. Будет ли 
это справедливо?». Лично я 
считаю, что ради пользы 
общего дела можно чем-то и 
поступиться. Стоит помнить 
и о том, что инструменталь
ный, подведи *он вдруг ос
новные цехи, • на прилич
ный заработок ргюсчиты-

Новое имя: «Томскагропромстрой»
в  нашей области появилось объединение «Томскагро- 

промстрой». Рассказать о стоящих перед ним задачах 
мы попросили председателя объединения Евгения Алек
сандровича КАЛУГИНА:

— Начавшаяся в стране 
перестройка системы управ
ления сельским производст
вом предусматривает устра
нение параллельных звень
ев в промышленности. На
ше объединение создано 
слиянием «Томсксельстроя» 
и «Межколхозстроя». Это 
дает нам возможность ре
шать более крупные задачи, 
улучшить организацию стро
ительного дела. Если в этом 
году мы должны освоить 
пятьдесят пять миллионов 
рублей, то к концу пятилет
ки выйдем на стомиллион
ный рубеж. Но освоенные 
средства уже не игра- 

^ют довлеющей роли в по
казателях. Система от
четности изменилась. Глав
ное внимание обращено на 
выпуск готовой товарной 
продукции. И теперь перед 
нами стоит задача сокра
тить до минимума незавер
шенное строительство. На
пример, решено «покончить» 
за 1986—1987 годы со всеми 
долго строящимися клубами. 
Уже в этом году откроют 
двери Дома культуры: При- 
чулымский в Зырянском 
районе. Новоархангельский 
в Томском районе, а также 
в Ягодном и Новокускове 
Асиновокого района. Появи
лась возможность для возве
дения крупного комбикормо
вого завода. В течение две
надцатой пятилетки доведем 
ввод жилья до 80 тысяч 
квадратных метров в год.

Еще проблема. Освобожде
ние директора совхоза, пред
седателя колхоза от забот, 
связанных с самостоятель
ным строительством хозспо
собом. Больше будем брать 
на себя. А руководитель хо
зяйства в результате этого 
сможет более сосредоточен
но заниматься вопросами 
производства молока, мяса, 
зерна... Для осуществления 
этого надо сокращать число 
посторонних заказчиков. 
Ведь возьмите «Томсксель- 
строй»: он строил для трид
цати организаций, не свя
занных с сельским хозяйст
вом! В прошлом году из 
двадцати миллионов рублей 
двенадцать было освоено в 
Томске. Остальные работы 
велись в основном в рай
центрах. Сейчас же важно 
строительство вести прежде 
всего в глубинке, в отдален
ных местах.

Соединение сил двух орга
низаций сделает более целе
направленным укрепление 
нашей материально-техниче
ской базы. Будет осуществ
лена реконструкция кир
пичного завода и цеха виб
ропанелей при Зырянском 
сельском стройкомбинате. 
Это позволит' довести вы
пуск кирпича до 16 миллио
нов штук в год и произво
дить виброблоки для десяти 
тысяч квадратных метйов 
жилья. Новые мощности бу
дут освоены на Шегарском 
ССК, наладим производство

навои серии домов на заво
де ЖБК-40. На основе ис
пользования отходов лесоза
готовок построим в Перво
майском, Парабельском, Те- 
гульдетском районах три се- 
вонные арболитовые уста
новки.

Сейчас сельский труже
ник получает от нас дома 
устаревшей конструкции. За 
два года мы должны перей
ти на более современные се
рии. И вместо девяти этих 
серий будут четыре. Унифи
кация позволит улучшить 
качество.

На сегодняшний день пе
рестройка идет полным хо
дом уже непосредственно на 
местах. Объединились в еди
ные строительные организа
ции бывшие подразделения 
«Межколхозстроя» и «Томск
сельстроя» в Парабельском, 
Чаинском, Зырянском райо
нах. В Кожевниковском, Ше
гарском, Томском, Бакчар- 
ском высвобождаются четы
ре строительных подразде
ления: они будут сооружать 
торфопредприятие.

Нельзя не сказать о по
вышенных требованиях, ко
торые предъявляются к ра
ботникам объединения. Ка
ждый человек должен ак
тивно делать свое дело, уси
лить чувство ответственно
сти. Особенно руководители. 
Ведь нагрузка на них уве
личилась: на 37 процентов
сокращена численность- уп
равленческого аппарата.

Работа началась. И ее 
перспективу мы видим ясно.

Беседу провел
А. ЧЕРКАСОВ.

деятельных и цельных, к 
числу которых и относится 
Петр Георгиевич, такие 
«пустые» периоды попросту 
невыносимы). Но в любое 
время начальник . «Хим- 
строя» оставался самим со
бою — прямым и простым 
человеком, что, как говорят, 
и есть самое высшее в мире 
искусство. Он душевно и с 
добрым юморком поздрав
лял отличившихся — и рас
каленно багровел • в гневе, 
сталкиваясь с качествами, 
которые считает за низость: 
с бездельем, с пустопорож
ней болтовней, с попытками 
спрятаться от ответственно
сти, с враньем... И был без
укоризненно точен в зна
нии того, куда, как и когда 
двинуть человеческие силы 
и технику, что и в какой 
последовательности делать 
на огромной строительной 
площадке ТНХК.

В делах такого масштаба 
гладко ничего не происхо
дит—и мало, слишком мало 
было в его жизни дней, 
когда б не нужно было пре
одолевать то или иное пре
пятствие: косность, леность, 
безынициативность. Пони
маю, что звучит это все 
несколько общо, но десятки 
заседаний штаба по строи
тельству Нефтехима не пе
редашь в деталях. Пр-на- 
стоящему же важно во 
всем этом одно: как бы
«
вать в любом случае не 
сможет. Кроме того, коллек
тивная работа и коллектив
ная ответственность за ко
нечный результат совсем не 
предполагают уравниловки. 
Оценить вклад каждого по
может известный всем 
КТУ, надо лишь при его 
разработке как можно луч
ше учесть особенности 
труда инструментальщиков. 
Удается же слаженно ра- 
, ботать бригаде Михаила 
Вершинина из первого це
ха, есть опыт и в цехе № 4.

Переход на бригадный 
метод с коллективной от
ветственностью за конеч
ный результат поможет и 
закреплению кадров. Нович
ков все будут заинтересова
ны скорее доводить «до 
ума». Крепче станет трудо
вая дисциплина. После 
известных постановлений 
партии и правительства 
(они нашли в коллективе 
полное одобрение) вьшиво- 
хам и прогульщикам даем 
настоящий бой, но за один 
день дисциплину не укре-. 
пишь.

Перестройка в цехе начи
нается. Направленный не
давно к нам начальником 
опытный инженер комму
нист И. М. Кардаш видит в 
ней одно из главных своих 
дел. Эти вопросы в центре 
внимания партбюро, многое 
зависит и от профкома, 
возглавлять который пору
чено мне. Нащему цеху 
особое внимание уделяет 
партком объединения, и к 
концу года мы надеемся 
иметь первый коллектив, 
работающий единой брига
дой с оценкой по конечно
му результату. Думаю, бу
дут и другие, ведь у инст
рументальщиков интерес к 
новому—в крови, от профес
сии. Он победит, как не 
может не победить чувство 
рабочей ответственности за 
цех, завод, порученное де
ло. За выполнение решений 
партийного съезда.

А. КАЛИЧКИН,
слесарь - инструменталь
щик производственного
объединения «Сибэлек- 

тромотор».

сложно ни бывало, как бы 
крут в тот или йной мо
мент ни оказывался Проня- 
гин, бесспорность его авто
ритета и абсолютность его 
решений ни в ком никогда 
сомнений не вызывали. Не 
потому, что он непогрешим, 
что не умеет ошибаться, — 
нет, отнюдь; всякое в жиз
ни случается; а потому, что 
очень хорошо знают те, кто 
с ним рядом работает, его 
беззаветную преданность 
делу. И так сложилось, что 
начальник «Химстроя» пре
вратился из номинального 
подрядчика (пусть главно
го, пусть генерального, но... 
подрядчика) в признанного 
командира даже не строй
ки, а всего процесса созда
ния комбината.

В этом есть своя неуью- 
лимая логика. Всегда Петр 
Георгиевич Пронягин брал 
на себя ответственность по 
высшей мерке. И в годы 
войны, когда работал на за
воде, точил стволы для пу
шек, и на первых своих 
стройках, и потом, когда 
призван был на партийную 
работу. Впрочем, биография 
Пронягина известна, и по
вторяться нет нужды; тут 
надо подчеркнуть лишь вот 
что. Где бы и в каком ка.че- 
стве он ни работал, всегда 
оценивал свой труд по вы
соким партийным нормати
вам. Одна только деталь.

Строится новый цех на за
воде строительных материа
лов. Завод не химстроев- 
ский, даже министерство 
совсем другое, но Пронягин 
ездит на этот объект раз, 
другой, третий, пятый... 
Влазит в проблемы произ
водства, проталкивает что- 
то, подталкивает... Что ему, 
энергию девать некуда? За
дать ему этот вопрос — по
смотрит удивленно: «Так
ведь — поручение! Я же 
член^ депутатской комиссии 
областного Совета. Как раз 
по строительным делам. А  
кирпич — штука важная: 
он ведь не только «Хим- 
строю» или какому тресту, 
он всей области нужен!»

Нефтехим — самая боль
шая и самая главная строй
ка в его биографии. И са
мая впечатляющая. Но пе
речень химстроевских объ
ектов, возведенных для об
ласти под началом Проня
гина, способен занять объ
ем в четверть газетного ли
ста. Большинство индустри
альных сельхозкомплексов. 
Лзгчшие в Томске жилые 
дома. Самые важные объек
ты соцкультбыта. «Хим- 
строй» при Пронягине — 
это не только крупнейшая, 
но и самая совершенная 
строительная организация в 
Томске.

(Понятие «совершенная» 
употреблено здесь не для

красного словца. Если где- 
то на стройках области есть 
настоящий, действенный, не 
для отчетности бригадный 
подряд, то только в «Хим- 
строе». Из его подраз
делений начинается путь 
большинства технических 
новшеств, прижившихся по
том в других ведомствах. 
Лучшее качество — тоже 
прерогатива «Химстроя». 
При всем при том необхо
димо зачесть, что таким — 
динамично развивающимся, 
мобильным, восприимчивым 
к новизне — управление 
«Химстрой» стало только 
при Пронягине, а до него 
являло собою нечто едва 
ли не противоположное. 
Так что их судьбы едины 
— человека и подчиненно
го ему многотысячного кол
лектива. И отпечаток лич
ности Пронягина лежит на 
всем, что носит славную 
химстроевскую марку).

Но все же, говоря о лич
ной пятилетке начальника 
«Химстроя», надо ставить на 
первое место Нефтехим. В 
1981-м — первые гранулы 
полипропилена, затем — 
первый метанол, форма
лин... В канун XXVII съез
да партии пущено произ
водство карбамидных смол. 
За объекты нефтехимии по
лучил Петр Георгиевич на 
исходе пятилетки золотую 
звезду Героя Социалистиче
ского Труда. Удивительно 
точное совпадение символа 
и сути: ведь и впрямь ге
ройски трудится человек, 
иначе не скажешь. Истово 
работает. Размашисто. Ум
но.

(Окончание на 3-й ■ стр.)

На контроле —  отстающие

в

ВЕЛЕНО ВРЕМЕНЕМ
ЧТО НЕОБХОДИМО СДЕЛАТЬ ДЛЯ ТОГО. ЧТОБЫ 

ВЫЙТИ НА УРОВЕНЬ ПЕРЕДОВЫХ ХОЗЯЙСТВ ОБ
ЛАСТИ? ОБ ЭТОМ РАЗМЫШЛЯЕТ ДОЯРКА СОВХО
ЗА «ПУДИНСКИЙ» ПАРАБЕЛЬСКОГО РАЙОНА.

Жить в Пудине и не чув
ствовать перемен — просто 
невозможно. Счастливую, 
пусть и трудную, пору пере
живает нгпп совхоз, которо
му самим временем, велено 
стать аграрным цехом неф
тяников. Конечно, это не
просто — взять и освобо
диться от всего, что мешает 
доброй работе. Слишком ве
лик груз прежних ошибок, 
многое нужно начинать с 
нуля. И все-таки это дви
жение началось — в совер
шенствовании базы, в созна
нии людей, в росте ответст
венности за результаты 
своего труда.

Кому-то эта оценка мо
жет показаться преждевре
менной. Не спорю, нам еще 
очень далеко до передовых 
хозяйств. Надой на фураж
ную корову по Калинин
ской ферме, на которой я 
работаю доцркой, составил 
в прошлом году всего 1.890 
килограммов. Но нынче ус
ловия изменились к лучше
му. Дойное стадо переведе
но в новый двор, в достат
ке кормов, строже стала со
блюдаться технологическая 
дисциплина. Это, на мой 
взгляд, неплохая основа для 
того, чтобы всей фермой

шагнуть за двухтькячныи 
надой. Пусть еще невелик 
шаг вперед, но ведь надо 
же когда-то его сделать. 
Людмила Овчаренко, напри
мер, надоила в прошлом го
ду от каждой коровы по 
2.300 килограммов, Анна 
Конева ^  по 2.158. В ны
нешнем они, безусловно, 
рассчитывают взять боль
ше. Мое личное обязатель
ство—надоить от каждой ко
ровы не менее 2.300 кило
граммов. Подтянутся другие 
доярки, и тогда можно бу
дет идти дальше.

Есть в моей группе коро
ва по кличке Ракета. Она 
дает по 20 килограммов мо
лока- в день. Побольше бы 
таких буренок в стаде, и 
радостнее работалось бы. А  
это зависит не только от 
нас. Пора все-таки зоотех
нической службе, возглав
ляемой Георгием Сергееви
чем Горбуновым, наладить 
отбор животных по продук
тивности, заняться селекци
онной работой. Последнее 
время на ферме стали луч
ше готовить нетелей. Лед, 
как говорится, тронулся. 
Однако из^а недостатков в 
зоотехническом учете порой 
трудно даже предположить.

на что же способна перво
телка. Короче, в воспроиз
водстве не должно быть са
мотека. Доброе стадо можно 
вырастить только при усло
вии, когда эта работа будет 
плановой, исключающей 
всякие случаййости.

На нашей ферме непло
хой коллектив. Животново
ды понимают, что нельзя 
оставаться в стохюне, когда 
большинство хозяйств об
ласти включилось в сорев
нование за трехтысячный 
надой. Если нам не сделать 
нынешний год переломным,' 
то отрыв от 1\ередовиков 
еще больше увеличится:. 
Поэтому руководителям и 
специалистам нужно йонять 
всю ответственность за 
судьбу фермы. Никак нель
зя сбрасывать со счетов то, 
что до сих пор считалось 
второстепенным. Не секрет, 
что из-за тянучки с вво
дом жилья многие живот
новоды вьшуждены жить в 
приспособленных помеще
ниях. Нужно приложить 
хозяйскую руку и к новому 
коровнику, в котором стро
ители оставили массу недо
делок. Чем скорее мы изба
вимся от этих и других не
достатков, тем реальнее и 
весомее будут результаты 
подъема животноводческой 
отрасли совхоза.

Н. ИВАНОВА, 
доярка совхоза «Пудин- 

. ский» Парабельского 
района.

Читательская конференция
«Коммунист наших дней в 

жизни и литературе* — так 
называлась читательская кон
ференция, состоявшаяся на 
Томском манометровом заводе.

Проблемы, поднятые на ней, 
особенно актуальны сейчас, 
когда начал свою работу XXVII 
съезд КПСС, когда каждый че
ловек спрашивает себя, что он

сделал во имя и на благо Ро
дины.

Открыла читательскую кон
ференцию Герой Социалисти
ческого Труда, делегат XXV и 
XXVI съездов партии, член 
бюро обкома партии токарь- 
часовщик цеха № 3 Э. Б. Бы
кова. Она поделилась своими 
впечатлениями о работе пар
тийных съездов, рассказала о

делегатах Томской области на 
XXVII съезде партии, многих 
из которых она знает лично. 
Вспомнила Эльвира- Борисовна / 
и о своей встрече с извест
ным писателем-сибиряком 
Г. Марковым.

Т. СЕРЩОК, 
методист библиотеки Том
ского манометрового заво

да.

Стали
коммунистами 

С<И ВЫПОЛНЯТЬ

решения 

съезда...»
«Прошу первичную 

партийную организацию 
принять меня кандида
том в члены КПСС. Хо
чу вступить в партию в 
ударный период подго
товки к XXVII съезду 
КПСС, чтобы в дальней
шем с еще большей от
ветственностью выпол
нять его решения». Та
кое заявление написал 
недавно бригадир лесоза
готовительного комплек
са Лайского леспромхоза 
М. И. Афанасьев. Сам он— 
тракторист на трелевке 
леса, и его бригада на 
трудовой предсъездов
ской вахте заготовила 
сотни кубометров древе
сины сверх плана.

Кандидатами в члены 
партии стали в эти дни 
секретарь комсомольской 
организации леспромхоза 
Галина Березкина, бон
дарь Александр Ичина- 
ков, начальник орса 
ЛПХ Ю. А. Купцов, ра
бочий УЖД Сергей Ко- 
зун.

В предсъездовские дни 
истинно партийную ак
тивность проявили ком
мунисты со стажем. 15 
февраля партийная груп
па транспортного звена 
предложила коллективу: 
вывезти к дню открытия 
съезда сверх плана не 
две тысячи кубометров 
леса, как было решено 
ранее, а четыре.

С принятым дополни
тельным обязательством 
коллектив справился с 
честью.

Л. НАЗАРОВ.
Аси-новокий район.

На всю жизнь
Торжественным и вол

нующим было это собы
тие — вручение в рай
коме Klicc партийных' 
документов накануне 
XXVII съезда.

Более тридцати моло
дых рабочих, студентов, 
инженеров Октябрьского 
района стали в эти дни 
коммунистами и канди
датами в члены партии.

— С рестью носите это 
высокое имя.- Берегите, 
■как жизнь, партийный 
билет, — сказал в напут
ственном слове председа
тель совета ветеранов 
Н. В. Зубков.

Выступили перед моло
дыми коммунистами Ге
рой Социалистического 
Труда П. К. Афонин, де
легат XXVII съезда КПСС 
Л. И. Асташова. Вручи
ла партийные билеты и 
кандидатские карточки 
второй секретарь райко
ма партии Г. С. Козыре
ва.

Слово от имени всту
пивших взял помощник 
машиниста локомотивно
го депо В. А. Хортов:

— Я думаю, все мы на 
всю жизнь запомним сло
ва, сказанные нам стар
шими товарищами сегб- 
дня. И приложим все си
лы, чтобы оправдать вы
сокую честь, оказанную 
нам.

А. АКСЕНОВА, 
инструктор Октябрь
ского райкома КПСС 

г. Томска.

К А Н У Н  XXVII 
съезда в село Ни
кино Колпашевско- 

го района прибыла деле
гация, чтобы вручить пе
реходящее Красное зна
мя ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ за успехи 
во Всесоюзном социали
стическом соревновании 
совхозу «Инкинский» и 
переходящее Красное 
знамя Совета Минист
ров РСФСР и ВЦСПС 
за победу во Всерос
сийском соревновании 
Ивкинскому сельскому 
Совету. Событие это зна
чительное не только в 
масштабах села, но и для 
всей области. Сегодня 
мы публикуем диалог 
двух руководителей — 
председателя Инкинско- 
го сельского Совета Г. Н. 
Колесниковой и директо
ра совхоза «Инкинский» 
В. И. Медведева.

Г. Н. Колесникова:—Вла
димир Иванович, отрадно, что 
самое крупное на террито
рии Совета предприятие 
вышло на всесоюзную аре
ну. Успех этот, как я пони
маю, не случайный. Ведь 
совхоз трижды до этого 
был победителем во Всерос
сийском соревновании..

В. И. Медведев:—Я бы ско
рее стал говорить не об ус
пехах, а о том, как достичь 
стабильности в работе, вер
нее, неуклонного роста по
казателей. Мы доим сейчас, 
как вы знаете, 3.70Q,. кило
граммов молока на корову. 
Но можно и 4 тысячи кило
граммов. Откуда такая уве
ренность? Есть неисчерпае
мый резерв улзгчшения на
ших показателей — органи
зация производства.

Нас нередко сравнивают 
с колпашевским селекцион-

Два знаменн-в одном селе
ным хозяйством, где весь 
животноводческий процесс 
поставлен на научную ос
нову. Признают: мол, мо
лодцы, обошли его по надо
ям молрка в расчете на ко
рову. Но при этом замеча
ют: «При ваших-то кормах... 
У  вас ведь коровы в сене 
купаются». Не скрою: кор
мов у нас в достатке — на 
условную голову 27 центне
ров кормовых единиц. Но 
надо смотреть, как создает
ся кормовая база. Уже не
сколько лет мы ведем заго
товку собственными меха
низированными звеньями, 
убедившись, что затраты на 
привлечение шефских кол
лективов больше, чем их 
отдача. 10 механизаторов у 
нас имеют по два тракто
ра, и тоже иногда в наш 
адрес можно услышать: 
«Богато живете». А мы так 
не считаем. У  нас вся ра
бота поставлена в полную 
зависимость от конечного 
результата. Будет вьшолнен 
подряд, будут и полагаю
щиеся Ьадбавки, и солид
ные льготы. Труд животно
водов построен по такому 
же принципу. У  нас два го
да назад скотники с фермы 
в Пасеке недобрали всего 18 
килограммов при обязатель
стве 4 тысячи и лишились 
дополнительных льгот. На 
следующий год слово сдер
жали.

Разумеется, не забываем и 
о роли специалистов.

Г. Н. Колесникова: — Вы 
имеете в виду личные твор
ческие планы?

В. И, Медведев:—Творче
скими их вряд ли можно 
назвать. Это самое необхо

димое руководство для спе
циалиста в̂ его повседнев
ной работе. Ведь как быва
ло не раз: прошел год, ин
тересуешься, что же уда
лось инженеру или зоотех
нику сделать за это время, 
а в ответ—пожимание пле
чами: работал, дескать, изо 
дня в день. Но от такой ра
боты пользы мало. Бывала 
•и другая крайность, когда в 
индивидуальные планы вно
силось по 30 пунктов, оси
лить из которых могли 
лишь половину. Теперь в 
план вносится только са- 
.мое важное, самое необхо
димое' для хозяйства. И 
опрос за выполнение — по 
всей строгости. По итогам 
года один из специалистов 
не выполнил включенный 
им же самим пункт: «раз
работать и внедрить пять 
рацпредложений». При под
ведении итогов соревнова
ния он был наказан за это 
недоплатой надбавок на 120 
рублей. Кстати, есть лич
ный план и у меня, и без 
него не представляю руко
водство хозяйством и людь
ми.

Контроль нужен во всем. 
Вот не так давно внедрили 
ночные дежурства специа
листов. Поначалу на фер
мах недовольных было не
мало. А теперь сами рабо
чие сигнализируют директо
ру, если ночного обхода не 
состоялось. Требования к 
дисциплине стали взаимны
ми. Кстати, Галина Никола
евна, ведь и в советской ра
боте без системного контро
ля и хорсяпих организатор

ских мер заметных резуль
татов не добиться.

Г. Я. Колесникова:—Знамя 
Совету присуждено прежде 
всего за то, что все пред
приятия и учреждения, на
ходящиеся на его террито
рии, выполнили план. А 
ведь еще не так давно бы
ло по-другому. Подводила, 
например, нас торговля. 
Все жалобы, что товаров 
нет. Но ведь прошлый год 
в смысле реализации плана 
ни с каким другим не срав
нишь, — мы в селе водкой 
торгуем всего раз в месяц, 
да и то два часа, — и все 
же перекрыли водочный 
«дефицит». Конечно, улуч
шило поставку товаров Кол- 
пашевское райпо. У нас те
перь в продаже круглый 
год мясо, комиссионная кол
баса, завозятся нпрок 
фрукты, компоты, варенья, 
разнообразные промышлен
ные товары. Однако и под
ход самих торгующих ра
ботников изменился, и мы 
в Совете глаз не спускаем. 
Еще только середина меся
ца, а уже справляемся, как 
план. На заседании испол- 

•  кома, это уже как правило, 
заслушиваем вопрос о вы
полнении планов. А, помни
те, на одной из сессий де
путат К. П. Пшеничникова 
предложила: «Почему бы
пекарне не продавать тесто 
для населения? Если уж 
сдобу нельзя выпекать»... 
И теперь тесто в магазине 
— довольны хозяйки. А со 
сдобой тоже вопрос решим. 
Думаю, пойдут нам в обла
сти навстречу с приобрете
нием жарочного шкафа.

Нынче ведь мы решили 
провести сход граждан и 
совсем отказаться от про
дажи спиртного, а план, как 
известно, напряженный, 
значит, всякую возмож
ность надо использовать.

Совершенно согласна с 
вами, что все зависит от 
настроя людей. Наш Совет 
тоже иногда упрекают: у
вас потому население мно
го сдает молока и мяса, что 
условия чуть ли не идеаль
ные для содержания скота. 
Не окрою, корову не дер
жать у нас — грех: и в кор
мах достаток, и молоко 
есть куда сдать. Да мне ли 
вам говорить об этом! Ведь 
это совхоз установил пра
вило, что доярка, надоив
шая 4 тысячи молока от 
общественного стада, полу
чает пять тонн б1адДлатного 
сена для личной буренки. 
На 20 процентов дешевле 
сено для одиноких женщин, 
а пенсионерам ставится се
но бесплатно. Но -ведь, со
гласитесь, догляд необхо
дим, чтоб никто не остался 
в обиде.

В. И. Медведев:—И все же,
Галина Николаевна, мне 
кажется, что знамя нам да
но в чем-то и авансом.

Г. Н. Колесникова:—Знаю, 
Владимир Иванович, о чем 
пойдет речь. Сама об этом 
хотела заговорить. Вот вы 
любите повторять, что лю
ди у нас отзывчивые, тру
долюбивые, любые невзго
ды вынесут. И это так. А  в 
соответствующей ли их 
труду мере проявляется за
бота о них? Я имею в виду
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Продолжительность его 
рабочего дня — не меньше 
двенадцати часов; как пра
вило — больше. Ложится 
поздно, ни свет ни заря 
уже на ногах. В восемь ут
ра — весь в работе. Желез
ный человек? Да нет, обык
новенный все же... И ему 

, знакомы обыденные чело
веческие беды и изъяны. 
Только вот организовать 
себя умеет прлучше многих 
— это, пожалуй, да. . Уста
лость — ту, которая гнет и 
с ног валит, а иного, мо
жет, и ломает, — он, знаете, 

i* чем лечит? Лыжами! Но 
это зимой, а летом нужна 
просто вылазка на приро
ду, на реку, хотя бы про
гулка по лесопарковой зоне.

Когда ему был задан воп
рос о «личной пятилетке»,

он перечислил сперва выст
роенные «Химстроем» заво
ды (ввод основных фондов 
— полмиллиарда рублей!), 
сказал про жилье (как бы 
извиняясь; «Около трехсот 
тысяч квадратных метров. 
Могли бы, конечно, намного 
больше, но вы понимаете, 
что жилье — не главное 
наше направление, мы на 
другое ориентированы...»), а 
потом, лукаво усмехнув
шись, добавил;

— И вот ведь еще дости
жение моей личной пяти
летки — Сергей, внук.

Трехлетний Сережка при 
этом прильнул к деду.

— Ну а старший, мой 
тезка, человек уже серьез
ный. Как-никак, двенадцать 
лет стукнуло. Весь в деда. 
Правда, Петро?

Лидия Константиновна, 
жена Пронягина, прошла

рядом с ним весь его боль
шой и нелегкий путь по 
жизни. Работает тоже бок о 
бок — в сметно - договор
ном отделе «Химстроя». 
Пенсионный возраст уже 
достигнут и превзойден, но 
от дела оторваться никак 
не может. Пронягин иногда 
шутливо строжится;

— Не хочешь на заслу
женный отдых? Под сокра
щение подведу. Вот придет 
очередная команда со
кращать штаты, с тебя пер
вой начну.

Лидия Константиновна 
смеется;

— На пенсию? Вместе на 
стройку пришли, вместе и 
уйдем.

— Сорок лет я ее все то
роплю куда-то... А ничего; 
всегда все успеваем.

Немногие свободные часы 
и дни Петр Герргиевич 
предпочитает проводить в 
кругу родных. Круг не так 
уж и велик; сын Михаил, 
инженер-радиотехник, жи
вет и трудится в Горьком, 
на родине отца. Зато дочь, 
Татьяна,—рядом, в Академ
городке. Она кандидат био
логических наук,' работает в 
НИИ биологии и биофизи
ки; муж ее, Владимир Ас- 
тафуров, тоже имеет кан
дидатскую степень, правда, 
по физико - математиче
ским наукам, и соответст
венно работает в Институ
те оптики атмосферы.

Еще Петр Георгиевич ув
лекается фотографией. Это 
может показаться немысли
мым — ведь фотодело тре
бует немалого времени, — 
но тем не менее это так. 
Четыре десятка фотоаль- 
бомсш, заполненных его ра
ботами, стоят на полках в 
квартире Пронягиных!

Короткий день воскре
сенье — пролетает так, что 
и заметить не успеешь. Хо
чешь того или нет, а к ве
черу начинают одолевать 
завтрашние заботы. Ну, с 
этим ничего не поделаешь, 
так уж устроен человек, 
для которого завтра начи
нается, когда еще не кой- 
чилось сегодня.

А может быть, в этом и 
есть смысл жизни?

В. ЛОЙША,
Е. ЛИСИЦЫН (фото).

Там, у речки Соколы
с каждым годом обновляется облик се

ла Новокускова — центральной усадьбы 
совхоза «Комсомолец» Асиновского райо
на. Недавно здесь, на берегу речки Соко
лы, поднялось здание будущего Дома 
культуры. Новостройка органично вписы
вается в архитектурный ансамбль созда
ющегося литературного комплекса. Уже 
работает сельская библиотека,  ̂основание 
которой положил дважды Герой Социали
стического Труда известный советский пи
сатель Г. М. Марков. Высятся ряд благо
устроенных домов, детский комбинат.

— Дом культуры, где сейчас ведутся от
делочные работы, — говорит главный ин

женер проекта института «Томсксельпро- 
ект» Л. М. Прилуцкая, — оригинальное 
здание со всем необходимым для полно
ценного отдыха сельских тружеников. 
Кроме зрительного, ,в нем есть также 
спортивный и игровой залы, фотолабора
тория. Внутренние помещения будут отде
ланы ракушечником, акустической и 
ГИПСО1ВОЙ плиткой, другими материалами. В 
Доме культуры смогут одновременно от
дохнуть почти четыреста посетителей. Ве
дет строительство ПМК-1 объединения 
«Томскагропромстрой».

В. ПЕТРОВ.
Асиновский район.

социальную сторону вопро- 
J са. Думаю, нет.

В. И. Медведев;—Не скрою, 
, упрек справедлив, да и кол- 
1 лектив совершенно пра

вильно ставит вопросы о 
большем внимании к сощ 
культбыту. Наших людей 
уже не устраивает, что в 
Инкине всего лишь восьми
летняя школа, что клуб не 
отвечает современным тре
бованиям, а жилья не хва
тает. Да и культура произ
водства . нуждается в улуч
шении. Со всем этим свя
зана проблема кадров. Что
бы добиться тех четырех 
тысяч, о которых я говорил, 
надо в разумных пределах 
использовать механизацию 
труда, внедрить к концу 
пятилетки' двухсменную ра
боту на фермах. А для это
го нужны люди. Вот мы и 
порушили; кое с чем в про
изводственном плане повре
менить, а соцкультбытом за
няться вплотную.

Г. Н. Колесникова;—Такое 
заявление должно иметь 
под собой основу...

В. И. Медведев;^Разумеет- 
ся, нельзя развернуть стро
ительство по-настоящему, 
лишь надеясь на помощь со 
стороны. Будем создавать 
свою строительную брига
ду, а главное, будем строить 
свой кирпичный завод. У 
нас свой строительный ма
териал появится, и будет 
он значительно дешевле. 
Об экономической стороне 
нам приходится крепко ду
мать. К сожалению, с моей 

• точки зрения, меры помощи 
нерентабельным хозяйствам 
оказались недостаточно про
думанными. Получилось 
так, что чем больше долгов 
у хозяйства, тем и помощи 
ему больше. А вот мы, на- 

, пример, имея 150 тысяч 
прибыли, получили дотаций 
всего 15 процентов. В то же

время Б зависимости от 
этого показателя идут от
числения на соцкультбыт.

Тем не менее уже в этом 
году с помощью подрядчи
ков начнется строительство 
школы. Своими силами по
строим гараж, отремонтиру
ем хозяйственные дворы. 
Кстати, и душ для доярок 
оборудуем.

Г. Н. Колесникова:— А̂ вот
тут я согласиться не могу. 
Выходит, своим рабочим 
улучшать условия надо, а о 
селе заботиться не стоит. 
Хочу сказать прямо, хоть 
вы, Владимир Иванович, 
наш депутат и член испол
кома, а не всегда живете 
заботаи}и села. На первый 
план все свой коллектив. 
Дело ведь не только в бане, 
которую вы, кстати, долж
ны построить для Инкина 
по наказам избирателей, 
хорошо бы и столовую об
щую иметь.

В. И. Медведев;—Но ведь, 
Галина Николаевна, не все 
зависит от директора.

Г. Н. Колесникова;—Имен
но от директора. Многие 
вопросы повседневного бы
та можно нам с вами ре
шать в большем контакте, 
нот вы иногда обижаетесь, 
что любой вопрос Совет че
рез совхоз пытается про
бить. А это не так. Напри
мер, амбулаторию, которая 
оправила новоселье в день 
вручения Совету знамени, 
совхоз по сути начал стро
ить, а заканчивали ее всем 
миром. Но бывают вопросы, 
которые без совхоза просто 
не решить, например, все, 
что связано с техникой. 
Другой технически осна
щенной организЕЩии на тер
ритории Совета нет.

В. И. Медведев:—Это, ко
нечно, так. Но если бы вы 
глубже знали наши произ
водственные проблемы, то

убедились, что транспорт
ный вопрос сложен. Как де
путат Совета и как член 
исполкома тоже хочу вы
сказать свое мнение. <Чисто 
организационные резервы 
Советов используются недо
статочно. Вот сейчас скла
дываются трудности с заго
товкой дров для ряда уч
реждений; школы, клуба. С 
этим и идут ко мне. А по
чему бы не установить 
шефство за этими организа
циями; скажем, поручить 
лесничеству оказывать по
мощь школе в заготовке 
дров постоянно? Или ак
тивнее привлекать к обще
ственным делам пенсионе
ров, трудоспособное населе
ние. Скажем, на то же бла
гоустройство...

Г. Н. Колесникова: — Нет, 
Владимир Иванович, в воп
росах благоустройства все 
равно главная нагрузка ло
жится на совхоз. Все та же 
техника... А вот организо
вать население на обустрой
ство своих усадеб мы впол
не бы могли.

В. И. Медведев:—Согласен. 
Благоустройство — то, чем 
следует коллективно за
няться в первую очередь. 
Село у нас видное, но не
ряшливое. Надо заменить 
все заборы, прибрать дво
ры. Предлагаю подготовить 
вопрос на исполком и обсу
дить с депутатами.

Г. Н. Колесникова:—^Согла
сна.

В. И. Медведев: — Думаю, 
чем больше будет Совет 
вникать в нужды хозяйст
ва....

Г. Н. Колесникова:—...а хо
зяйство заботиться об инте
ресах села...

В. И. Медведев: — ...тем 
больше у нас будет права 
на переходящие знамена 
страны и республики.

Счет 700

Чтобы жила 
память

в армию я был при
зван Томским горвоен
коматом в июне 1940 го
да и уехал служить на 
Дальний Восток. Друзей- 
товарищей по учебе, по 
комсомолу призвали осе
нью 1940-го и весной со
рок первого.

Мкмюдыми бойцами 
мы овладевали военны
ми специальностями,
внимательно прислуши
вались к ссйытйям на 
Западе. Хотя и ждали 
нападения, все же война 
началась неожиданно. 
Как бурей, разметало 
друзей-товарищей по всем 
фронтам. До 1942 года 
кое-как поддерживали 
связь через девушек, ос
тавшихся в Томске до
учиваться. Из их скром
ных писем* узнавали о 
судьбах товарищей: кто
погиб, защищая Ро
дину, кто ранен, кто 
пропал без вести.

Отгремела война, за
лечили раны на телах и 
земле, только на сердцах 
остались шрамы, да па
мять упрямо не хочет за
бывать те грозные годы.

В Томск я вторично по
пал только в 1974 году. 
Поиски товарищей были 
тщетны. Разыскал лишь 
одного однополчанина. В 
1985 году за помощью 
обратился в газету «Крас
ное знамя». Удалось 
разыскать еще двоих и 
несколько родственников 
погибших товарищей.

Когда в «Красном зна
мени» прочитал о реще- 
нии обкома КПСС уста
новить стелу с имена
ми томичей, погибших в 
Великой Отечественной 
войне, у меня мелькнула 
мысль, что на стелах я 
смогу встретить и своих 
товарищей сороковых го
дов. Я их помню моло
дыми, двадцатилетними, 
парнями.

Посоветовались с же
ной (она тоже участ
ница Великой Отечест
венной войны) и в под
держку решения обкома 
партии перечислили на 
счет № 700 Госбанка 100 
рублей. Мы обращаемся 
ко всем участникам вой
ны поддержать доброе 
дело. Стела еще раз до
кажет: «Никто не забыт, 
ничто не забыто».

Призываем всех томи
чей теснее сплотиться 
вокруг партии и нашего 
правительства в борьбе 
за мир, своим трудом, 
высокой организованно
стью и дисциплиной кре
пить могущество Родины.

И. СЕРДЦЕВ, 
ветеран Великой Оте

чественной войны, 
г. Томск.

В к л а д
с т р о и т е л е й
По итогам работы за 

IV квартал прошлого го
да коллективу треста 
«Томскпромстрой» была 
присуждена третья пре
мия Министерства строи
тельства СССР.

На профсоюзной кон
ференции председатель 
профкома бригадир СУ-1 
В. Носов внес предложе
ние перечислить всю пре
мию на счет № 700.

Предложение было под
держано всеми участни
ками конференции. Бо
лее 5,7 тысячи рублей бу
дет перечислено на счет, 
№ 700.

Это не первый вклад 
строителей. Коллектив за
вода крупнопанельного 
домостроения по почину 
комсомольско - молодеж
ной бригады А. Андреева 
провел 18 января суббот
ник и весь заработок пе
речислил на изготовле
ние стел с именами то
мичей, не вернувшихся с 
войны.

В январе же провела 
субботник комсомольско- 
молодежная бригада
Г. Петровой из УОР-5 
треста «Томскпромстрой» 
и заработок в сумме 120 
рублей перечислила на 
счет № 700.

В. новокшонов.

Ускорение-90

Спасительный взрыв
Одна из разработок НИИ высоких напряжений при ТПИ 

даст экономический эффект сотни тысяч рублей в год толь

ко на одной Кемеровской железной дороге. А сейчас ею за

интересовались томские нефтяники.

Не д а в н о  сотрудник 
нашей лаборатории 
Г. Я. Шимкевич был 

в Кемерове. Там он встре
тился с начальником служ
бы электрификации желез
ной дороги В. Н. Быданце- 
вым. По лицу Виктора Ни
колаевича было видно, что 
настроение у него неваж
ное. .
. — Имели бы мы ваши 
взрывные предохранители, 
и Артышта была бы цела, 
— сокрушенно сказал он 
Шимкевичу, И добавил: — 
Давайте побыстрее заканчи
вайте...

А случилось вот что. Где- 
то в районе станции Ар
тышта случилось короткое 
замыкание. Ослепительно 
вспыхнула мощная электри
ческая дуга, огромной силы 
ток потек по тем цепям, 
где ему быть не положено. 
Защитная аппаратура, ко
нечно, сработала, но она не 
смогла справиться с этой 

• аварией. Часть оборудова
ния вышла из строя, дви
жение поездов замерло. А  
это — огромные убытки. 
Ведь на самых напряжен
ных участках железной до
роги поезда часто следуют 
друг за другом каждые во
семь-десять минут.

И прав В, Н. Быданцев. 
Своевременное внедрение 
наших взрывных коммута
торов смогло бы предотвра
тить аварию на Артыште: 
испытания показали их вы
сокую надежность и эффек
тивность.

Поясню, в чем суть нашей 
разработки. Год от года рас
тет единичная мощность 
самых разных электроагре
гатов. Это вполне оправда
но: чем они мощнее, тем 
выше их эффективность, 
тем больше производитель
ность труда. Но одновремен
но возникают другие труд
ности. Как быстро и надеж
но прервать электрическую 
цепь, в которой течет ток в 
десятки тысяч ампер? При 
аварийном коротком замы
кании на это дается лишь 
несколько микросекунд, 
иначе ток достигнет такой 
силы, что успеет натворить 
немгияо бед.

Школьная реформа

ФОТОРЕПОРТАЖ

Надо сказать, что долгое 
время в электротехнике не 
занимались поиском прин
ципиально новых способов 
прерывания электрического 
тока. Я, конечно, имею в 
виду практиков. Там, где 
не срабатывала одна сис
тема защиты, они ставили 
две подряд. Но с ростом 
напряжения в электриче
ских сетях и это перестало 
помогать. Особенно страда
ли от аварий полупроводни
ковые преобразующие уст
ройства. Тиристоры очень 
плохо переносят токовые 
перегрузки.

В НАШЕЙ лаборатории 
был разработан новый 
прерыватель тока. В 

нем контакты размыка
ет энергия взрыва. Вне
шне все выглядит скром
но. Корпус нашего ком
мутационного устройства 
закрыт, взрыв небольт 
шого количества взрывчат
ки почти не слышен. Быст
родействие его очень вели
ко, и для него не существу
ет ограничений по силе то
ка. Мы создали несколько 
типов таких взрывных пре
дохранителей.

Началась история внедре
ния в производство в 1981 
году. Мы уже имели прото
типы взрывных коммута
торов. Пришли на подстан
цию Томска-П, предложили 
железнодорожникам. Те за
интересовались. Мь( поста
вили там свой многократно 
испытанный в лаборатории 
предохранитель. Он просто
ял год и показал себя хоро
шо: не перегревался, не сра
батывал, когДа не нужно. 
Правда, на станции Томск-П 
за это время ни разу не 
было серьезной аварии. По
этому в полной мере наша 
разработка проявить себя 
не могла.

Внедрение пошло интен
сивнее, когда появился но
вый начальник службы 
электроснабжения В. Н. Бы
данцев. Он сразу понял 
важность разработки и стал 
оказывать большую по
мощь. А без заинтересован
ности производственников

внедрение обычно стоит на 
месте или ползет со скоро
стью черепахи. И не всегда 
дело в личных ' качествах 
руководителя. Вот началь
ник Томского энергоучастка 
Ю. А. Южанин — прекрас
ный человек, но у него со
вершенно нет резервов для 
внедрения. Текущая работа 
полностью поглощает силы 
и время.

При содействии В. Н. Бы- 
данцева мы создали насто
ящую творческую бригаду. 
В ней дружно трудятся 
электромеханик Томского 
энергоучастка А. В. Швецов, 
его коллеги А. В. Сиволов и 
В. А. Васюков. Руководит 
бригадой инженер из нашей 
лаборатории Г. Я. Шимке
вич. В лаборатории есть 
собственная мастерская. 
Это очень удобно. Мы ни 

' от кого не зависим, наш 
токарь-универсал Г. Г. Ожи
гов ‘быстро и без чертежа из
готовит нужную деталь, да 
еще подскажет инженеру, 
как усовершенствовать кон
струкцию.

Наш коммутатор успешно 
был испытан на станции 
Тайга.

Од н а к о  после разра
ботки устройств и 
‘ макетов систем уп

равления взрывными ком
мутаторами начинаются 
главные трудности. Нужно 
изготовить опытную пар
тию устройств. Наша лабо
ратория и НИИ этого сде
лать не в силах. И начина
ем мы искать заинтересо
ванного подрядчика. А это 
непросто. Предприятия не 
хотят связываться с невы
годной малой серией. А не
больших внедренческих
фирм, работающих по мето
ду хозрасчета, у нас до сих 
пор нет. С железнодорож
никами вроде бы дела по
шли хорошо. Только Кеме
ровской железной дороге в 
год требуется до сотни на
ших взрывных коммутато
ров. А каждый из них по
зволяет экономить ежегодно 
3.000 рублей. Если учесть, 
что в стране больше трех 
десятков железных дорог, 
то экономический эффект 
может достигнуть миллио
нов рублей. Железнодорож
ники обещают изготовить

взрывные предохранители 
на своих предприятиях.

Но применять нашу раз
работку можно не только 
на железной дороге. Наш_а 
лаборатория теперь задей
ствована в комплексной 
целевой программе «Нефть 
и газ». Нефтяники и газо
вики имеют много обору
дования, которое приводит
ся в действие мощными 
синхронными двигателями. 
А у них есть особенность; 
после остановки из-за ава
рии на линии эти моторы 
можно включить снова 
лишь через десять-пятнад
цать минут. Дело в том, что 
при ' включении следует 
точно попасть в нужную 
фазу переменного тока. 
Наш взрывной коммутатор 
действует настолько быстро, 
что он успевает за ничтож
ное время переключить 
цепь на резервное питание 
и не потерять согласован
ность между параметрами 
тока в цепи и оборотами 
электромотора.

Между лабораторией и 
объединением «Томскнефть» 
заключен договор, в июне 
на Васюгане мы испытаем 
в производственных Усло
виях новый вариант взрыв
ного коммутатора. Нефтяни
ки выразили пожелание 
.сделать его действующим 
многократно. Мы учли это, 
уже есть черновой проект 
такого переключателя. Ве
рится, что в данном случае 
не будет задержек.

ИДЕТ время, и мно
жится сфера приме
нения наших уст

ройств. Ими заинтересова
лись специалисты объеди
нения «Уралэнергоцветмет». 
Ведь тиристорные преобра
зователи для устройств 
электролиза на 10 тысяч 
ампер н^чем защищать. 
Есть возможность помочь 
шахтерам: наши .коммута
торы позволяют добиться 
взрыво- и пожаробезопасно
сти шахтного оборудования. 
Цри коротком замьщс.яии, 
когда человек в шахте ока
жется в опасности, наше 
взрывное устройство на
столько быстро прервет ток, 
что он даже не почувству
ет удара высокого напря
жения. Для объединения 
«Электроаппарат», что в 
Ленинграде, мы создали 
взрывную дугогасительную 
камеру. Она может эффек
тивно защищать мощные 
генераторы в один мегаватт.

В. КОРОЛЬКОВ,
заведующий лаборато
рией НИИВН при ТПИ, 
кандидат технических 

наук.

„ НУЛЕВИЧКИ“
— ласково называют ребят, которые учатся с шести лрт

Первой в школьном дво
ре появилась улыбающаяся 
Наташа Рудовская, потом 
из-за большого сугроба по
казались голова и порт
фель, а после этого возник 
и весь Алеша Визер. Эти 
ребята часто первыми при
ходят в школу № 30 Томска, 
где учатся в нулевом «а» 
классе.

В этой школе обучение де
тей с шестилетнего возра
ста началось четыре года 
назад.

— Вот здесь Незнайка
написал * слова: «рул»,
«стуль», «соль», «гус», — 
показывает на доску учи
тельница Людмила Федо
ровна Попкова. — Что он 
сделал неправильно?

На уроке чтения закреп
ляется пройденный матери
ал. Первой руку поднимает 
Юля Тетеркина, а спустя 
секунду уже весь класс хо
чет помочь Незнайке.

— Молодцы! А теперь до
станьте свои кассы и со
ставьте слово «конь», — 
продолжает урок Людмила 
Федоровна.

Те, кто быстрее всех пра
вильно составляет слово, 
получают красную звездоч
ку. Малышам не ставят 
оценок, но у них идет со

ревнование — чье звено по
лучит больше звездочек.

За урок ребятам еще не 
раз приходится вьфучать не
задачливого Незнайку: то он 
не может составить предло
жение, то вдруг забыл 
школьные принадлежности. 
Нулевичкам тоже бывает 
трудно. Например, глядя на 
написанные на карточках 
слова «закладка», «тет
радь», «портфель», «учеб
ник», «кисточка» и другие, 
как тут определить: что
же для учебы важнее все
го?..

И вот звучит бодрая му
зыка, и все делают спортив
ные упражнения. После 
разминки малыши посиде
ли с закрытыми глазами, 
отдохнули, сосредоточились 
и снова открьт.ли учебники.

— А скажите, ребята, по
чему все утром спешйт в 
школу?

— Чтобы не опоздать!
— Чтобы не ругал учи

тель!
— Уроки будут интерес

ные. Узнаем много нового.
Незаметно прошли 35 ми

нут — столько, сколько от
водится на урок в нулевом 
классе.

У шестилеток в день—че-
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тыре урока. Кроме чтения, 
есть у них математика, 
письмо, рисование, музыка, 
физкультура, труд.

После уроков — все, как 
положено в детском _̂ саду: 
прогулка, обед, дневной сон, 
настольные игры.

На улице многие маль
чишки сразу бегут на рас
положенное прямо во дворе 
школы футбольное поле и 
начинают игру. Им не так 
важно, сколько голов за
бьют «ашники» «бэшни- 
кам» или наоборот. Главное 
— стукнуть по мячу, чтобы 
он катился далеко в сторону 
ворот «противника».

У девочек — свои заботы; 
нужно хорошо укутать кук
лу Машу, да и самим не
много поиграть на спортив
ной площадке.

Для Дениса Осина из ну
левого «а» важно, чтобы в- 
классе всегда были политы 
цветы — это его обязанность 
как октябренка. Вы удивле
ны? Шесть лет — и уже ок
тябренок? Да. Еще в начале 
учебного года самых луч
ших пионеры принимали в 
эту организацию. Теперь и 
многие малыши с гордостью 
носят на груди красные 
звездочки.

Надежда Степановна Сам
сонова, учитель нулевого 
«б», хорошо помнит то вре
мя, когда первый раз наби

рали детей в такие классы. 
Тревожились родители. С 
пристрастием расспрашива
ли: как чувствуют себя де
ти, не бледны ли после за
нятий, какой аппетит? А 
теперь все хотят, чтобы их 
дети учились с шести лет.

Каждую четверть прихо
дят мамы и папы в школу 
на родительское собрание. 
Людмила Федоровна и На
дежда Степановна подробно 
рассказывают об успехах' 
ребят, советуют, на что об
ратить особое внимание.

— Не торопите малыша,— 
просит молодого папу Н. С. 
Самсонова. — Главное—что
бы Андрей правильно читал 
слоги, а скорость придет по
зже...

— Просто не узнать наше
го Илюшку, — не нарадует
ся Надежда Васильевна Гри- 
бель, — Собраннее стал, са
мостоятельнее.

— Танюшка тоже с удо-' 
вольетвием занимается, —• 
подхватывает В и т а л и й  
Иванович Зырянов.

На прогулке малыши уже 
учатся «применять теорию 
на практике». Если Яна ки
нула в Андрея два -снежка, 
а Сергей бросил в него три 
1)аза, то сколько снежков 
должен бросить в них Ан
дрей, «чтобы все было .чест
но»?

В. ВЛАДИМИРОВ.
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и  вот они рядом: ак
тер — в сверкающем 
одеянии космонавта и 
режиссер - постанов
щик—в обычном «пар
тикулярном» костюме, 

' Только что окончилась 
генеральная репети
ция, на которую театр 
пригласил зрителя. И 
зрителя особого — 
школьников. Дети не
правды или даже по
луправды не примут... 
Были аплодисменты. 
Были звонкие голоса, 
скандирую1̂ ие: «Спа
сибо!». Но главный ре
жиссер Томского теат
ра драмы Михаил Бо
рисов и заслуженный 
артист РСФСР, лауре
ат Государе т в е н н о й 
премии РСФСР им. 
К. Станис л а в е  кого  
Владимир Баренцов 
еще и еще раз «про
кручивают» в уме, как 
шла генеральная.

— Как смотрелась сегод
ня капсула, Михаил Бори
сович?

— Сегодня хорошо. И вы 
с Кисуриным молодцы: 
«держали» зал, хотя все ва
ши сцены на высоте, в са
мой глубине сценического 
пространства.

— Это вы удачно приду
мали: совместить живой
диалог с внутренним моно
логом моего героя. Сначала 
подумалось: не воспримется 
такой «контрапункт». Но се
годня по реакции зрителей 
вижу: доходит!

— А вы удачно . записа
лись. Временами казалось, 
что идет подлинный рас
сказ Рукавишникова — тот, 
который на магнитофоне...

Михаил Борисов не раз 
встречался с прототипом 
космонавта Николая — на
шим земляком дважды Ге- 
ооем Советского Союза лет- 
чиком-космонавто.м СССР 
Николаем Николаевичем Ру
кавишниковым. Рассказы
вая о третьем полете в кос

мос — вместе с болгарски.м 
борт - инженером Георгием 
Ивановым, когда космиче 
ский корабль «Союз-33» по 
пал в так называемую «не 
штатную ситуацию», наш 
земляк увлекся. И красоч 
ный.  ̂но сдержанный рас 
сказ вдруг сменился взвол 
нованным монологом. Он-то 
и лег в основу в корне про 
работаиной сцены, которая 
появилась в пьесе при ее 
совместной доработке с а в 
тором — правдистом Влади 
миром Губаревым. Драмати 
ческое напряжение одного 
из центральных эпизодов 
спектакля «Район посадки 
неизвестен...» усилилось.

•— Нет, серьезно, — про 
должал постановщик, — се 
годня за спокойными рабо 
-ними репликами двух лю 
дей, оказавшихся, как гово 
рится Б пьесе, «в плену ор 
биты», зал отчетливо услы 
шал бурю чувств, которая 
поднялась в душе опытного 
командира корабля, поняв 
шего. что есть реальная уг
роза не вернуться. И надо, 
чтобы зал ощутил вполне 
понятную тоску человека, 
оказавшегося на краю гибе
ли. Его тревогу за близких. 
И в то же время хладно
кровную работу хорошо тре
нированного ума. упрямо 
вычис.пяющего тот вариант, 
который дает шанс...
. — Да, это главное. Мы же 
ищем выражения- характе
ра героического. А как ина
че можно назвать человека, 
который, преодолевая деся
тикратные перегрузки, вруч
ную сориентировал и поса
дил космический корабль!.. 
У артиста, выходящего на 
сцену в такой роли, обяза
тельно должно появиться 
внутреннее ощущение го
товности к подвигу. Я, на
пример, очень дорожу этим 
чувством.

— и забываешь о внеш
нем — о машинерии, о ска
фандре и датчиках...

— Вот именно.
Актер должен как можно 

полнее испытывать ощуще
ние человека в космическом 
корабле. На нем скафандр, 
сшитый точно по чертежам, 
любезно предоставленным 
театру в Звездном городке. 
Шлем и многие детали сна
ряжения — подлинные. Под
линные и датчики, которы
ми опутано тело артиста,— 
именно так происходит в ко
рабле. В Звездном постанов
щик пьесы и исполнитель 
главной роли встречались с 
генералом Георгием Берего
вым, побывали на тренаже
рах. Долго смотрели на обу
гленный и даже оплавлен

ный спускаемый аппарат, 
возвратившийся оттуда, из 
космической выси...

— Кстати, о машинерии,— 
говорит Варенцов. — Надо 
еще раз все проверить. Ла
зеры, мониторы, видеомаг
нитофоны —- все должно ра
ботать безукоризненно. Пуб
лика, может быть, и не за
метит накладку. Но ведь ра
бота техники очень важна и 
для психологического со
стояния актеров...

— Верно, Владимир Ва
сильевич, — соглашается Бо
рисов. — А как последняя 
сцена?

Речь идет о новой сцене в 
самом финале спектакля, у - 
бюста, воздвигнутого Н. Н. 
Рукавишникову в Томске, 
на Белом озере.

— Последнее слово, конеч-

Репортаж со снежных rpact Стрежевого

Какой же север лыж!
, Совсем недавно завершилась Всесоюзная неделя лыжного спорта, посвященная XXVH 

съезду КПСС. Но сезон продолжается, и поклонники активного отдыха вновь в походе 
за здоровьем. ^

Для того, чтобы оценить 
результаты Недели лыжного 
спорта, достаточно глянуть, 
что происходит на трассах 
после выполнения «обяза
тельной» программы. В 
Стрежевом Всесоюзная не
деля послужила новым 
толчком для развития ак
тивного отдыха горожан.

Есть немало энтузиастов, 
которые с лыжами не рас
стаются и в будни, и в вы
ходные. Если выдается сво
бодный вечер, как правило, 
проводит его на «освещен- 
ке» председатель городского 
комитета народного контро
ля Н. Н. Юдин. Самой спор
тивной считается семья Его
ровых. И Нина, работающая 
оператором НГДУ «Стреже- 
войнефть», и ее муж Анато
лий, и сын Сергей имеют

первый разряд по лыжам. 
Сейчас на соревнования на 
призы 19-й гвардейской си
бирской дивизии в Колпа- 
шево мама и сын отправи
лись вместе.

После Недели лыжного 
спорта можно увидеть на 
трассе не только завсегдата
ев. Впервые, например, вы
брались сюда вечером де
вушки из комсомольско- 
молодежной бригады Мини- 
гуль Усмановой из специа
лизированного управления 
отделочных работ треста 
«Томскгазстрой».

— Ну, кто меня догонит? 
—выбегает на лыжню пер
вой Минигуль. Шесть подруг 
устремляются за ней, пере
брасываясь шутками. После 
смены приятно , и полезно 
подьппать свежим воедухом, 
так что «бить рекорды» ни
кто не собирается. Достаточ
но небольшой прогулки.

У зимнего закаливания в

У

—

городе есть свои энтузиас
ты. Никто не удивляется, 
увидев на лыжне в 20-гра
дусный мороз физкультур
ников, одетых по-летнему. А  
поначалу скептики предска
зывали им воспаление лег
ких. Но Владимиру Кузьми
ну, преподавателю музыки 
из школы № 3, или Влади
миру Широковцу, формов
щику ЦБПО, такие процеду
ры не только не страшны, 
но и доставляют удовольст
вие.

Сначала только для зака
ливания ввели лыжи и в 
программу детских садов. 
Но теперь, когда регулярны 
старты «Малышок», ребяти
шек не только выводят на 
прогулку, но и обучают ос
новам лыжной техники.

Вечером на лыжной базе 
треста «Томскгазстрой» соб
рались зшастники эстафеты 
бригад. Как всегда, хорошую 
организованность показали 
физкультурники централь
ной базы производственного 
обслуживания объединения 
«Томскнефть». Сразу три 
команды вышли на старт. 
Несколько раз в этом году 
коллектив проводил здесь 
свои праздники с семейны
ми стартами, чаепитием и 
даже танцами. Выводит 
команду ЦБПО на старт их 
лидер Владимир Широко- 
вец.

Но, судя по тому, как уш
ли команды со старта, физ
культурникам ЦБПО при
дется потесниться на пьеде
стале почета. За наградами 
не гонятся, пожалуй, только 
геофизики. Впервые вышла 
на  ̂старт команда промысло
вой партии № 23 треста 
«Томскнефтегеофизика» — А. 
Богатырев, А. Бажин, А. 
Шитов, X. Хамит, так что 
претендовать на призы им 
пока рано. Но ведь в сорев
новании бригад принцип 
традиционный: главное не
победа, а участие.

А вот за первое место 
разворачивается борьба ме
жду командами КМСУ-1 и

.■тШ.

Ш1-

УТТ Стрежевского управле
ния буровых работ. Уверен
но идут по трассе водители 
из УТТ. Поэтому после пе
редачи эстафеты ощущение 
такое, будто по' трассе на 
хорошей скорости идет один 
классный лыжник. Н. Гри
горьев, Н. Алькин, О. Ни
конов и М. Галиев победи
ли и уходят домой доволь
ные.

Председатель городского 
совета ДСО «Труд» Б. ,Ф, 
Сергеев так прокомменти
ровал итоги соревнований:

— На старт вьппли три
надцать команд. Конечно, в 
выходные было бы больше.

Но во время Недели лыж
ного спорта мы убедились, 
что интересные соревнова
ния можно проводить и ве
чером.

Два резных терема, пост
роенных НГДУ «Стрежевой- 
нефть» и трестом «Томск
газстрой», полюбились горо
жанам. Базы эти никогда не 
пустуют: днем занимаются 
школьники, вечером — 
старты на «освещенке». А 
выходные теперь без мас
совых стартов не обходят
ся. Так и должно быть. Ка
кой же север без лыж?

• К. ЧЕРНАВИН.
Фото Е. Лисицьгаа.

ПОГОДА
Сегодня — облачная пого

да с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер юго- 
западный, 9—14 метров в 
секунду, температура 9—14, 
в Томске без осадков, 10 — 
12 градусов мороза.

26—27 февраля — облач
ная погода с прояснениями, 
слабый снег, слабая метель, 
ветер юго-западный, 7—12
метров в секунду, темпера
тура ночью 18—23, при про
яснениях 25—30, днем 8—13 
градусов мороза.

Телевидение
ВТОРНИК, 25 февраля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00 — «Время». 8.40 —

«Спорт за неделю». 9.10 — 
«Фильм — детям». «Мандат». 
10.30 — «Песня в сердце мо
ем». Киноконцерт. И . 15 —
«Мы строим коммунизм». Ре
портаж со Всесоюзной художе
ственной выставки, посвящен
ной XXVII съезду КПСС. 11.55 
— «Хоровод дружбы». Концерт. 
12.40 — «Земля у  нас одна». 
Документальный фильм. 13.05 
— П. И. Чайковский. Симфо
ния № 4. 13.50 — Открытие
XXVII съезда Коммунистиче

ской партии Советского Союза.
По окончании — А. Бородин. 
Симфония № 2 («Богатыр
ская»). 19.20 — «Пою мое Оте
чество». Поэтическая компо
зиция. 19.40 — «Не имеющий 
чина». 2-я серия. 21.00 —
«Время». По окончании — ма
стера искусств, лауреаты Ле
нинской премии — делегатам 
XXVII съезда КПСС. Концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Там, где горы бе
лые». Документальный фцльм. 
8.35. 9.35 — «Физика». 10-й
класс. 9.05 — «Французский 
язык». 10.05 — «Образ комму
ниста в советском изобрази
тельном искусстве». 10.35, 11.45 
— «Ботаника». 5-й класс. 10.55

— «Образ В. И. Ленина в со
ветской драматургии». 12.00 — 
А. Платонов. «На заре туман
ной юности». 13.05 — П. И. 
Чайковский. Симфония МЬ 4. 
13.50 — Открытие XXVII съез
да Коммунистической партии 
Советского Союза. По оконча
нии — А. Бородин. Симфония 
№ 2 («Богатырская»).

ТОМСК
19.15 —- «Рапортуем съезду» 

(Томская птицефабрика). 19.30
— «День области». 19.45 — 
Мультфильм.

МОСКВА
■ 20.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

ТОМСК
20.15 — «Томичка». В пере

даче принимает участие деле
гат XXVII съезда КПСС дояр

ка совхоза «Октябрь» Томско
го района Т. А. Пучкова. 20.45
— Киножурнал «Сибирь на 
экране».

МОСКВА
21.00 — «Время». По оконча

нии — фильм-призер II Всесо
юзного фестиваля телевизион
ных фильмов «Колыбельная с 
куклой».

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

19.15 — «...До шестнадцати 
и старше». 20.00 — «Спокой
ной ночи, малыши!» 20.15 — 
Рит.чическая гимнастика. 20.45
— «Народные мелодии^.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Д И А Л О Г  П О С Л Е  Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  Р Е П Е Т И Ц И И В т е а т ра х
ДРАМЫ

25 февраля. «Ненормальная 
Коптяева» — 19.

КУКОЛ
25 февраля. Премьера «Сказ 

о Мальчише-Кибальчише» — 
И . «Жаворонок» — 19.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
25 февраля. «Битва за Моск

ву». Фильм второй— «Тайфун» 
(две серии) — 19.

К и н о

но, за зрителем, — задумчи
во отвечает Борисов. — Но 
мне кажется: получилось. И 
такой томский мотив в фи
нале!..

— Не только томский, 
говорит Варенцов. — Воз
глас моего героя «Я — жи
вой! Живой!!!» — это жиз- 
■неутверждающая точка . в 
конце драмы.

— Верно, — соглашается 
режиссер.

И они уходят. Актер 
разгримировываться, сни
мать свои Космические ве
риги. Постановщик — еще 
раз поговорить с некоторы
ми исполнителями, с поста
новочной частью. И думать, 
думать. Завтра, перед премь
ерой, — е!це один прогон...

Б. БЕРЕЖКОВ.
Фото Н. Потапова.

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

25 февраля. «Двойной кап
кан» (две серии) — 8-45, 11, 
13-30, 16. 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
25 февраля. «Рейс 222» (две 

серии) —6-30, И , 13-30; 16,
18-30, 21. «О возвращении за
быть» — 8-40. 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
25 февраля. «О возвращении 

забыть» — 9, 12-20, 14 20.
«Рейс 222» (две серии) — 8-40, 
11-10, 13-40, 16-10, 18-50, 21-10. 
«Я — «Хортица»—10-30. «Рейс 
222» — 16, 18-40, 20-50.

«ПИОНЕР»
25 февраля. Мультсборник 

«Синеглазка» — 9, 10-40. «Чу
чело» (две серии) — 12-20, 15. 
«Военно-полевой роман» —
17-40, 10-30, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
25 февраля. «Как стать сча

стливым» — '9, 10-40, 12-20, 14, 
16, 17-40, 19^0, 21. Тематиче
ский показ «Экран политиче
ского фильма». Фильм «Канкан 
в Английском парке» — 9,
10-40, 12-20, 14, 16, 17-40, 21. 
«Затерянные в песках» — 
19-20.

«СИБИРЯК»
25 февраля. «Моргун Чико» 

— 9-20. «Как стать счастли
вым» — 1 1 , 12-40. 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21. Торжествен
ный сеанс, посвященный от
крытию XXVII съезда КПСС — 
16.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
25 февраля. «Во имя Роди

ны» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИВКАБЕЛЬ»
25 февраля. «Иди и смотри» 

(две серии) — 13, 15-30, 18-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
25 февраля. «Танго нашего 

детства» — 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
25 февраля. «Наш днук ра

ботает в милиции» — 17, 19, 
21 .

Томский ордена Октябрь
ской Революции и ордена 
Трудового Красного Знаме
ни государственный уни
верситет им. В. В. Куйбы
шева ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замещение ва
кантной должности старшего 
научного сотрудника (кан
дидата исторических наук) 
по специальности «Всеоб
щая история» в группу ме
ждународного молодежного . 
движения.

Срок подачи документов 
- один месяц со дня опу

бликования в газете. Доку
менты направлять по адре
су: 634010, Томск, пр. Лени
на, 36, ТГУ, в научно-иссле
довательскую часть.

Управление культуры Томского облисполкома
Театр юного зрителя 
РЕПЕРТУАР НА МАРТ

1 — в 12 час. И. Карнаухова,
л: Браусевич

«АЛЕНЬКИЙ ЦВЕТОЧЕК»
(пьеса в 2-х действиях)

2—в 12 час. М.-К. Машаду
«ПЛУФТ, или  СОКРОВИЩА 

КАПИТАНА ШТИЛЯ
(сказка для детей в 2-х действиях)

2—в 19 час. Г. Мамлин
««ЭЙ, ТЫ, ЗДРАВСТВУЙ!»

(пьеса в 2-х действиях)
6, 14, 29—в 19 час. А. Островский

«ШУТНИКИ»
(картины московской жизни в 2-х . действиях)

7, 15, 20—в 19 час. А. Казанцев
«СТАРЫЙ ДОМ»

(драма в 2-х действиях)
8—в 17 час.,
21, 25 — в 19 час. А. Корин

«ЧУДЕСА В ОЖИДАНИИ ЛЕТА» 
(фантастическая комедия в 2-х действиях)

9 — в 17 час. Б. Метальников
«АНЧУТКА»

(пьеса-сказка в 3-х действиях)
13, 26, 30 — в 19 час. А. Вампилов

«СВИДАНИЕ В ПРЕДМЕСТЬЕ»
(комедия в 2-х действиях)

16—в 17 час.,
25 — в 12 час. р. Погодин

«СИНЯЯ ВОРОНА, ИЛИ ФАНТАСТИЧЕСКИЙ 
ПОЛЕТ»

(спектакль в 3-х действиях)
22, 27—в 12 и 17 час. XXVII съезду КПСС

посвящается
Премьера

«АЛТЬШЧЕЧ»
(героическая сказка в 2-х частях)

23, 29—в 12 час. А. Гайдар
«Р. В. С.»

(героическая повесть в 2-х действиях)
23, 28 — в 19 час. А. Дударев

«РЯДОВЫЕ»
(драма в 2-х действиях).

26, 28 — в 12 час. С. Прокофьева,
И. Токмакова

«СТРЕЛА РОБИНА ГУДА»
(пьеса в 2-х действиях)

30—в 12 час. О. Уайльд
«ЗВЕЗДНЫЙ МАЛЬЧИК»
(Сказка в 2-х действиях)

Наш адрес: г. Томск, ул. Вершинина, 17, ТЮЗ. Справки 
по тел. 3-03-16. ‘

Принимаются коллективные и индивидуальные заявки.

Бюро по трудоустройству населения, учебно-производ
ственный комбинат управления бытового обслуживания 
населения совместно с производственными объединени
ями «Томскоблбыттехника», «Томскоблтелерадиобытре- 
монт», «Томскоблшвейбыт», районные пронзводственвые 
управления и комбинаты бытового обслуживания ПРО
ВОДЯТ НАБОР учащихся ва курсь!: слесарей-ремонтни- 
ков бытовых товаров, часовщиков (срок обучения — 12 
месяцев, начало занятий — 1 марта); радиомехаников по' 
обслуживанию и ремонту радиотелевизионной аппарату
ры (срок обучения — 12 месяцев, начало занятий — 
1 апреля); заведующих ателье по пошиву и ремонту 
едежды (со средним специальным и средним техниче
ским образованием, срок обучения — 2 месяца, начало 
занятий — 1 марта).

При учебно-производственном комбинате работают по
стоянно действующие курсы приемщиков комплексных 
приемных пунктов, приемщиков салонов. Срок обучения 
— 2 месяца, стипендия — 40 рублей в месяц.

За. направлениями обращаться в производственные 
объединения в г. Томске, РПУ и КБО в районах обла
сти, или в бюро по трудоустройству населения по адре
су: г. Томск, пр. Кирова, 17, или в его филиалы — ул. 
Бердская, 18; ул. Пушкина, 71; пер. Фруктовый, 28-а.

Справки по тел. 5-73-31, 5-73-34, 5-73-43.

)т р у д о у с т я о и с т в л

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
На ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩИЙ КОМБИНАТ № 2 

срочно:'' главного инженера, инженера отдела труда и за
работной платы, нормировщика, бухгалтеров, мастеров и 
старших мастеров десопильно-таряого производства, про
раба, старшего инжеяера-эяергетика, бракеров, заведую
щих складами, токаря, кузнеца, плотников-столяров, рам
щиков лесопильного цеха, рабочих лесопильно-тарного 
производства и выкатки древесины, крановщиков крана 
«КБ-572» и козловых, трактористов.

Очередной отпуск у ИТР — 36 рабочих дней,' через три 
года предоставляется дополнительный отпуск — 24 рабо
чих дня.

Всем специалистам квартиры предоставляются в по
рядке очередности в течение 2—4 лет. На комбинате 
имеются столовая, стол заказов, доставка на работу и с 
работы служебным транспортом.

Справки по тел. 3-88-25 или 3-87-11.

На СТАНЦИЮ ТОМСК-11: помощников составителей 
поездов, приемосдатчиков груза.

Принятые на работу пользуются льготами работников 
железнодорожного транспорта. Квартиры предоставляют
ся в порядке очередности. Справки по тел. 59-32-44.

Обращаться в бюро по трудоустройству: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или его филиалы: ул. Бердская, 18; ул. Пуш
кина, 71; пер. Фруктовый, 28-а.

ЮНОШИ и  ДЕВУШКИ! ВЫПУСКНИКИ ШКОЛ, 
ТЕХНИКУМОВ, ОПТУ, РОДИТЕЛИ!

В среду, 26 февраля, факультет автоматики и 
вычислительной техники, входящий в состав учебно
научно - производственного комплекса «Кибернетика» 
Томского политехнического института, проводит «ДЕНЬ 
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ».

В программе—встреча с заведующими кафедрами, де
каном факультета,, экскурсии в вычислительный центр, 
лабораторию робототехники, лабораторию персональных 
компьютеров и другие лаборатории УНПК.

Вам представится возможность поработать на совре
менной ЭВМ, увидеть в действии промьппленные робо
ты, познакомиться с жизнью студенческого клуба «Ка- 
никула».

Ждем вас в 16 часов в 210 ауд. корпуса УНПК «Ки
бернетика» по адресу: ул. Советская, 48 (во дворе биб
лиотеки политехнического института, расположенной 
по ул. Белинского, 53).

Сгфавки по тел. 99-25-88.

Томское медицинское учи
лище проводит ««ДЕНЬ 
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ» 24, 
25, 26 марта.

Начало — в 10 час.
Наш адрес: ул. Дзержин

ского, 27. Проезд автобуса
ми №№ 1 1 , 12, троллейбусом 
№ 1 до остаковки «Площадь 
Дзержинского».

Справки 
4-77-58.

по телефону

На основании решения ис
полнительного комитета 
Томского городского Совета 
народных депутатов о еже- . 
годной регистрации и пере
регистрации собак всем 
владельцам до 1 марта 
1986 года необходимо заре
гистрировать принадлежа
щих им собак в клубе слу
жебного собаководства,
(г. Томск, пр. Фрунзе, 18).

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации школы № 24 г. Том
ска выражают глубокое со
болезнование Н. Н. Качуш- 
киной в связи со смертью 
мужа

 ̂ КАЧУШКИНА 
Геннадия Грнгорьеанча.

Дирекция, партийный ко
митет, заводской комитет 
профсоюза Томского элект
ротехнического завода с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти начальни
ка цеха, заслуженного ве
терана труда завода

_ ШУБИЦНОГО 
Леонида Семеновича

и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койного. ,

Коллектив треста «Томск- 
сельехрой» выражает иск
реннее соболезнование глав
ному механику М. П. Рома
новскому по поводу смерти 
жены

ро м ан о вс ко й
Лидии Яковлевны.
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